

Base-Ball,

PERIODICO SEMANAL.

ENCARGO IMPRESOR Y EDITOR DEL JORNAL DE BUENOS AIRES, EMBAJADOR POR JORNAL ENCARGADO.

AÑO I.



NACIONAL NA, 9 DE OCTUBRE DE 1881.

NÚM. 3

BASE-BALL.

CONDICIONES.

Este periódico se publicará todos los domingos.

Costará la suscripción en la Habana, Pinar y Guantánamo 50 cts. al mes.—En el interior de la Isla, 75 cts. adelantados.

El primer sueldo costará 15 cts. Los señores que deseen suscribirse por adelantado, sus nombres y direcciones a la administración, calle del Espadero número 10.

RECOMENDACIONES.

No se admiten suscripciones para el extranjero por menos de un trimestre pagadero adelantado.

Todo el Administrador con su forma cobrará el precio de la suscripción y anuncios.

La correspondencia del periódico podrá dirigirse a esta Administración ó al apartado de correo número 421.

Los suscritores que no reciban el periódico, se servirá ponerlo en conocimiento del Administrador para que pueda corregir esa falta.

El Administrador,
R. S. Spencer.

Much obliged.

Damos las más expresivas gracias á la prensa periódica de esta capital y á los aficionados y jugadores de Base-Ball, por la buena acogida que han dispensado á este humilde semanario; quedándoles á todos muy agradecidos.

A JUGAR !!

La temporada pasada, no sabemos porque motivos, pero muy fáciles debían ser, no se jugó entre los principales clubs de Base-Ball de esta Isla el Championship de 1880 y muy de sentirse sería que por las mismas causas anteriores se viesen los jugadores privados del placer de luchar para alcanzar

un premio y los aficionados de admirar tan buenos desafíos como se vieron en 1879 y de aplaudir tan excelentes jugadores como las que se hicieron en el mismo año.

Es de sentirse además, porque si el entusiasmo disminuye entre los principales jugadores, ¿qué no sucederá entre los demás, ¿qué no sucederá entre los aficionados?

¡No matemos el Base-Ball; levantémosle!

¿Porqué no han de jugar los clubs Habana y Almendares con sus primeros días?

¿No son sus jugadores los que tiene la Isla? ¿No f. los mejores primeros en introducir en ellos los clubs de esta Isla? ¿Entre nosotros tal vez un juego?

Pues entonces, ¿á qué es retraimiento?

¡A jugar!

Aquellos á quienes insulcásteis el juego; á quienes disteis las primeras lecciones, os piden ahora, jugadores, que no los dejéis á medias; os piden que juguéis.

Refórzame ámbos clubs y otros juntos con ellos y emprendan la lucha.

Queremos volver á ver los desafíos de 1879; queremos ver en el campo uno y otro bando jugando con lealtad y como adversarios nobles y francos.

Queremos ver jugar, como se solían hacer, á los hermanos Zaldo contra los Saavedra, á Ortes y Reed contra Mora y Bellan, á Zayas y Alzola contra Sabogrin, Ayuela y Landa, en sus días, á todos los buenos jugadores de 1879, reforzados con otros como Someylian, Barrios, Luján, Nuguet y demás, que tantas pruebas de buenos dieron en la última temporada jugando en los segundos días.

Y no por eso diremos que no deben jugar estos; no, deben también hacerlos en liga para hacer un estímulo y hacerse buenos jugadores.

Mucho bueno puede esperarse de José Manuel Martínez, de los Granados, de Coca, de Toral, de Gobel, de Quimás,

de Ricardo Martínez, de Francisco Miguel, de Manuel Cadaval, de Ayala, de María y de otros varios compañeros del pasado año.

El tercer premio también será muy útil; por él se harán buenos los mejores jugadores tales como los del "torpeza del Almendares, los del "Sistema" del segundo del "Progreso" y los pequeños jóvenes que componen el club "Juvenil", que fueron los que el año pasado se disputaron dicho premio.

¡A jugar, pues, todos, todos sin retraimiento!

Esto será para ustedes tan bueno como para mí.

Fórmula que se le ha planteado á los señores.

¡Viva el Base-Ball!!!

¡A jugar!

De acuerdo.

Dando cuenta de un desafío verificado así á mediados del presente año, el diario *La Discusión* hacía algunas observaciones sobre la obediencia que le debe á los jueces de un desafío, con las cuales estamos de acuerdo, solo que debemos de lamentar y advertir al cronista de aquel periódico, el que, por desgracia, es raro encontrar entre nosotros jueces bastante imparciales que no den lugar á escándalos ó á protestas por parte de los jugadores y del público.

He aquí las observaciones que hacía *La Discusión*:

«Hemos dicho que íbamos á señalar algunos puntos, que pudieran traer perjudiciales consecuencias para el Base-Ball, y el primero que nos llama la atención es la poca obediencia para acatar los fallos de los jueces nombrados para el juego; y no decimos esto haciendo especial alusión á la última partida, no, que desde aquel tiempo observamos la dificultad de encontrar personas que satisfagan las aspiraciones de los jugadores.

«Si cada vez tiene su coplan, por qué al presentarse algunos días han de in-

tervenir todos los jugadores en la cuestión?

«Si el asunto es exclusivo de los capitaneos, por qué algunos concurrentes han de terciar en el negocio con gritos y alaridos?»

«Estamos persuadidos de que si no se obedeciera al juez, si sus fallos no son decisivos, damero de poco, las partidas de Base Ball, sería una pequeña Babel.»

«Otro punto importante es la falta de moderación en los asistentes á gradas.»

«Se críen acaso los espectadores con derecho á pitar, dar gritos, pronunciar palabras descomedidas y pedir fallos á su antojo? En los espectáculos públicos ya sean gratis, ya de pagos, el público no puede armar escándalo sin contravenir disposiciones de policía.»

«Si tal costumbre no se reprime, el escándalo de la partida del base-ball hará modelo de educación y orden en las plazas de toros.»

Una opinion.

Después de que el juego norteamericano de que nos hemos hecho defensores, sea visto por todos tal cual es y se puedan apreciar las buenas cualidades que encierra, y encontrándose así se quisiera poner suscritos para el caso, no sea falta de recursos y de valor, sino por la poca confianza que siempre se ha tenido de todos nuestros actos, he decidido ir en busca de un apellido para la colección de la literatura americana y con el dulce nombre de *La Familia*, publicada en los años de 1878 y 79 los Sres. D. Antonio Lopez Prieto y D. Tomás Delorme, solo encontramos referente á

lo que buscábamos, un párrafo de la *Crónica Habanera*, crónica que escribía una distinguida señora que se firmaba con el modesto nombre de Florida.

La opinion que hacia dicha señora sobre el juego de pelota, es mucha más valiosa y nos sirve más á nosotros por cuanto que además de ser escrita por una señora, esas *Crónicas* estaban dedicadas á las señoras en particular, puesto que lo estaba el periódico en que se publicaban.

He aquí, ahora, el referido párrafo: «He visto con placer que algunas jóvenes de nuestra buena sociedad se han organizado en clubs para jugar á la pelota, diversion que en algunas provincias de la Peninsula y los Estados Unidos goza de mucha popularidad, que siempre atrae numerosa concurrencia á presenciar los partidos en que los jugadores se disputan pacíficos y amistosamente la palma de la victoria. Aplauso al pensamiento de esas jóvenes, con tanto más motivo, cuanto que el juego á la pelota, sea á la vizcaína, sea á la americana, á la vez que un ejercicio divertido, es de lo más apropiado para desarrollar la fuerza, la agilidad y la salud de la juventud de Cuba, fomentando la indolencia que es efecto natural de nuestro clima abrumador; así he de jugar por lo que si cuando se dio el primer partido, entre el Club *Harlem* de Alameda, irá cada día en aumento el entusiasmo por el base-ball, pues ya muy numerosas las señoras y señitas que allí se habían reunido y más es que hasta ahora se ve en ellas un celo por su juego que para que todos las jóvenes quieran tomar parte en él.»

Ya ven nuestros lectores aficionados, ó contrarios al juego, que no puede ser

más acertada la opinion de la revista *La Familia*, que tanto buscamos.

Base-ball en los Estados Unidos.

El *Championship* de 1881 toca ya á su fin; á cada club no le faltan más que cuatro ó cinco desafíos por jugar.

El club *Providence* en la pasada semana progresó muchísimo para ver si podía ser el primero, pero eso honor le pertenece al club *Chicago*.

Al *Providence* le queda la suerte de ser el segundo y después su fuerte adversario el *Buffalo*.

Los varios desafíos que tendrán lugar la próxima semana entre los clubs *Troy Boston* y *Detroit* no hay duda serán de mucho interés.

La semana pasada el *Boston* por sus dos victorias ganadas al *Buffalo* y una al *Detroit*, hizo ver que no se dormía pues puso en empate á los clubs *Troy* y *Detroit* en juegos ganados, dejando atrás al club *Detroit* por tener menos desafíos perdidos.

Los *Eastern* clubs (clubs del Este) son dignos de elogio pues hace algunas semanas eran adelantados por los *Western* clubs (clubs del oeste). El *Worcester* que al principio la temporada ocupaba el primer término, hoy está el último.

Si el club *Providence* gana dos de los cuatro desafíos que le faltan jugar con el *Buffalo* y *Cleveland* mantendrá su puesto para el *Championship* pero si pierde en su empato con el *Buffalo*

En cuarta línea están los clubs *Boston* y *Troy* los cuales tienen el mismo número de desafíos ganados y perdidos, quedandole al primero cuatro desafíos por

FOLLETTIN.

LOS DOS HERMANOS, POR BULWER.

Esta accion conturbó á Oton: le hizo mordorse el labio y mudar de color, y al fin, con una forzada sonrisa, dijo:

«Es menester confesar, hermano, que tu afecto hacia nuestra bella prima llega á tan alto grado, que ni el parentesco parece autorizarlo.»

«Verdad es, contestó Warbeck con tranquilidad. Mi cariño hacia ella es superior al que inspira la sangre.»

«¿Cómo! exclamó Oton con fureza; ¿te atreves á pensar en Leolina como en una esposa?»

«¿Te atreves? repitió Warbeck con una palidez mayor de la que le era natural.

«Si, ya he pronunciado la palabra y no quiero retractarla. Sabe, Warbeck, que tambien yo amo á Leolina; tambien yo me considero con derecho á su mano, y como, mientras yo pueda blandir una espada, mientras lleve la espuela en la cadera, cedere mi derecho á ella, aunque (agregó bajando la voz) fuera mi mismo hermano!»

Warbeck no contestó: admirado de oír el tono y las palabras de su hermano, se quedó mirándolo atenta y largamente, y luego le volvió la espalda y subió la roca sin pronunciar una palabra.

Este silencio alarmó á Oton. Acostumbrado á demostrar todas sus emociones, no podia comprender cómo su hermano habia reprimido las suyas: conocia muy bien la elevacion y valentia de su carácter para imaginar que aquella moderacion naciese de temor, y así solo pensó que podría provenir de desprecio, ó bien que en aquel mismo instante pretendiera dirijirse á su padre, para anticiparse á declararle su derecho por la heridiana y reclamar su derecho de primogenitura. Y después alzó esta sospecha corrió á alcanzarlo y, poniéndole la mano en el brazo le dijo: «¿A dónde vas? ¿Consientes en cederme á Leolina?»

«¿Te ama ella, Oton? preguntó Warbeck, rompiendo al fin el silencio, y su voz manifestaba una angustia tan profunda, que aplacó los sentimientos de Oton á pesar de la elevacion á que habian llegado.

«Ahora eres tú el que guarda silencio, continuó Warbeck; habla ¿te ama ella? ¿lo ha confesado su labio?»

«Yo he creído que ella me ama, tartamudeó Oton: pero su pudor virginal no le permitia hacer tal confesion; por lo ménos su labio nunca la ha hecho.»

«Basta, sustítame el brazo.»

«Espera, dijo Oton volviéndole su primera sospecha; ¿cómo una palabra, todavía; ras en busca de mi padre? Yo sé que él siempre te ha honrado más que á mí; ¿piensas consagrarle tu amor é insistir en tu derecho de primogenito? ¿Por mi vida, y por mi salvacion que si tal haces, uno de nosotros ha de quedar en el sitio!»

«Pobre muchacho! contestó Warbeck, con amargura. ¿Cuán poco conoces un corazón que ama verdaderamente! ¿Piensas que yo la haría mi esposa si ella te amase? ¿Crees que podría desear para mí una felicidad que le costase un momento de pena? ¿Para tales pensamientos á la imaginacion?»

«Segun eso no ibas á buscar á nuestro padre, dijo Oton avergonzado.»

«A nuestro padre! ¿Acaso tiene derecho á disponer del afecto de Leolina, respondió Warbeck y soltándose de la mano que le tenia en el brazo, se dirigió al camino que conducia al castillo.

(Continuad.)

Jugar, aunque la suerte parece estar á favor del Boston Club.

De los cinco desafíos que al club Troy le restan por jugar, dos son con el club Chicago, el cual tiene ganados siete de los 10 desafíos jugados en esta serie y los tres restantes serán con el club Detroit que lo mismo ha salido victorioso en la serie de desafíos con Troy ganando 5 de 9 desafíos.

Al Boston club le queda aun por jugar un desafío con el Buffalo, otro con el Worcester y tres con el club Cleveland; su suerte con éstos, (Cleveland y Worcester, es buena, pues lo ha ganado al 1: 6 de 9 desafíos y ocho de once con el Buffalo en un serie de desafíos con el Buffalo no fue tan afortunado fué derrotado siete de once desafíos jugados.

Al Worcester, con pocas esperanzas de mejorar su posición, le quedan aun por jugar siete desafíos, tres con Chicago, uno con el Detroit, uno con el Buffalo y uno con el Boston.

El director principal para la próxima y última semana de la Liga por el Championship, será, sin duda, la lucha entre los clubs Troy, Boston y Detroit por los cinco restantes clubs bien asegurados su puesto.

En estado que á continuación publicamos en el resultado obtenido de la temporada hasta el día 26 de Setiembre:

Club	Partidos Jugados	Partidos Ganados	Partidos Perdidos	Partidos Empatados
Boston	10	7	3	0
Buffalo	10	5	5	0
Troy	10	3	7	0
Chicago	10	3	7	0
Detroit	10	3	7	0
Cleveland	10	3	7	0
Worcester	10	3	7	0
Desafíos perdidos	30	22	8	0

Los desafíos por jugar el día 29 son los siguientes:

Metropolitan con Athletics en Filadelfia. Buffalo con Providence, en Providence. Boston con Cleveland, en Boston. Chicago con Worcester, en Worcester. Detroit con Troy, en Troy.

SECCION PONTICA.

HAY UN DIOS!

¡Ve las últimas gotas de sudor Oculas en el cáliz de las flores, Y más tarde no ves cual desaparece, Del sol á los primeros resplandores?

¡No ves de la cristalida sencilla Geogir la juguetona mariposa, Que al dejar su prision, vuela á posarse En la fragante y ondulada rosa!

¡Ve en los campos de la patria mia Alceas gigantesca la palmaria, Y al mágico soplar de la brisa Orgullosa batir su cabellera!

¡No ves aparecer la bella aurora Divulgando en el cielo sus colores, Y saldarla con la fit risueña Mar y tierra, pajaros y flores?

Ena unba de quea reponidias, No las va lentamente delicias, Y en la litae apesada de alguna lago Sus formas caprichosa rotativas.

Y á vista de este cuadro, di no sonchias Un acento interior, cuya grandea Traduce la de un Dios, fecundo artista A quien debe su ser Naturales?

¡Si mortal hay un Dios, en El confia, No le niegues jamás sus creencias, Que El es el vital y estár contigo En horas de plenas y de aflicciones!

E. Niette.

GRONICA SEMANAL.

Uno de los acontecimientos de la semana pasada (semana inventada por los cronistas, que empieza el viernes y concluye el jueves siguiente) fué sin duda el beneficio del simpático maestro Guerrero, el mimado de la juventud cubana, verificado el viernes 30 del pasado.

Pocos en esa zona, *La suera futura*, en la que el espléndido Valverde hizo á las mil maravillas el papel de protagonista en obsequio del beneficiado, la bella zarzuela *Solo*, Estela que sirvió al modesto Sr. Ferreras para lucir sus buenas cualidades artísticas y *Los efectos del Destino* donde se lució, como de costumbre, la virginita Valle.

El Sr. Valverde leyó una poesía al beneficiado durante uno de los intermedios.

Se tocaron infinitas de danzonas en *La Indiana*, *La Conciencia* y *El Hijo Errante*, como canciones y como ranchos solistas, el quilo los guarachas:

¡No temas de decirte los mejores, que yo pasé á La gracia nueva, un baile en La Plaza de Anguila, me sacaron En un baile varias canciones) La Mulata María y..... en fin, la mar, luciendo en ellas admirablemente la simpática Sra. Valle, Angella y Suarez el austríaco.

Civildadmente decir, que el beneficiado acompañó las canciones con uno de los pianos premiados en la Exposición de Matanzas y fabricado por el Sr. Pomarea. Dicho piano nos parece muy bueno y hará un gran negocio el que lo adquiera.

El sábado 1º tuvo efecto en nuestra Universidad la solemne apertura del curso académico de 1881-82. Presidieron al acto el Excmo. Sr. Marqués de Peña Plata, el Sr. Rector y el Sr. Vice-Rector, con asistencia del claustro y de la primera autoridad de Marina.

El distinguido jurisco-sulto y catedrático, Dr. D. José María Cespedes pronunció un magnífico discurso inaugural y se pasó después á la repartición de los premios.

Oblivieron los principales los Sres. D. Raimundo Menocal y D. Joaquín Jacobson, grado de doctores en Medicina; D. Manuel Jonathan, en farmacia; D. Ignacio Ramirez, de licenciado en derecho; D. Cárlos de la T. y Huerta, en Ciencias Naturales, y D. Antonio Utrilla y Ferreras, en Ciencias físicas.

No podemos menos que, al narrar, felicitarlos á todos.

También se efectuó ese día la apertura del curso en el Instituto de esta capital, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia.

Estuvo el discurso inaugural á cargo del Sr. Director del mismo, Dr. Boisson. Leyóse la *Memoria* del año anterior por el Sr. Secretario, Dr. Alvarez y se pro-

cedió á repartir los premios á los alumnos D. Alfredo Aguado, D. Alfredo de la Rosa y D. Manuel Castelló, que fueron los agraciados.

Los jóvenes que componen el simpático Club de los X X reunieron la noche del mismo día 30, en comilon familiar, en el local que ocupa el Liceo Artístico y Literario de Regla.

No asístimos á tan grata fiesta pero un amigo nuestro, que se ha impuesto la obligación de ser nuestro *reporter*, nos dice lo siguiente:

A las nueve menos diez minutos salió del muelle de Luz el vapor fondeado por los invitados para conducir al otro lado de la bahía á las familias convidadas, dando comienzo el baile á su llegada al Liceo con los rigodones que ejecutó la sobrellevante orquesta que dirige el reputado Calaxana, y continuando aquel con las acostumbradas danzas, cuadrillas, masurkas, valses, &c.

Siéntonos imposible relatar el nombre de todos las bellas que dieron reales con presencia á tan agradable fiesta, haciendo tan sólo referencias de las distinguidas señoritas Chatica, Inocencia, y Basilia Roussel, Lola Sanchez, Isabel Moreira, Juanita Poo, Adelaida Carrillo, Cheché Torres, Androita Barroo, Isabel y Mercedes Arambal, Victoria Noc, Asancion Cardillo, Emiliána Payne, Teresa Vasquez, Lutgarda y Rita sea, Teresa Josefá y Cármen Loastale, Alfonso José, Mercedes Caridad Pardo, Nieves Ramos, Mercedes Calvez, Cármen Masías, Antonillo y Amelía Martí, Julia Poo, Juanita Mesa, Mariana Guillén, Rosardulida, Cármen Valverde, Rosa San Dolores y Carolina San Dolores como distraído.

Aurora (dame la liga, plantéense las bases, ve, Isabel úrense los clubs á prepararse para la fiesta) y *La fiesta futura*.

Brilló por una ausencia el emblema de la asociación de los X X, que los actores que la componen acostumbran colocar en lugar preferente. ¿Quere cause?

A las dos de la mañana se retiraron con no obstante, bastante animado algunas familias en el vapor que el club tenia preparado de antemano, contentando no obstante, bastante animado el baile hasta las cuatro y media de la madrugada, hora en que finalizó tan agradable reunion.

Ese mismo día, á la 8 de la noche, daba comienzo en el Teatro de la Paz, la temporada de 1881-82, con una compañía de ópera del Sr. Laprosol.

La ópera escogida era la difícil y conocida del maestro Giuseppe Verdi *Il Trovatore*, encomendada para su desempeño á las Sras. Bossi y Cobiainchi y los Sres. Giraud, Puty y Arrilli.

Muy severos nos vemos precisados á ser, pero debemos mostrarnos á la misma altura que el público que presencio el espectáculo. Sabido es que la referida ópera es uno de los más *fortissimas* y la más conocida de nuestro público, así es que al tenor que en ella se presentase ante nosotros debía estar muy seguro de su papel, para no exponerse al fracaso. Eso fué lo que pasó con el Sr. Giraud. Si el público se mostró demasiado severo es porque ya está cansado de que lo angustien y lo exploten.

El cuadro presentado el sábado, exceptuando la distinguida Seta Caballero, no satisfizo al público, que así lo demostró protestando desde la primera noche.

No hacemos reseña del mérito ó demerito de cada uno de los artistas porque

temamos hacer muy larga nuestra obra, basta decir que el conjunto no agrada al público que sabe apreciar y pagar lo bueno, pero que ya no acepta lo malo.

El domingo descomparó la parte de Manrique, en la revista opera, el tenor Sr. Signorotti, al que la empresa debe estar muy agradecida, por haber cantado una ópera que no es de su repertorio ni de su escuela.

Dejamos para la próxima semana las apreciaciones que nos sugiera el *Finis*, por no demorar y hacer esta revista más larga.

NOTICIAS Y VARIACIONES.

Debido a la prisa con que se imprimió el primer número de este periódico, hubiera de quedarse en él algunas erratas y equivocaciones de nombres propios. Explicamos a nuestros suscritores no dispensen esta falta, que ha sido accidental y, como ya hemos dicho, debido a la premura del tiempo.

El sábado 15 del corriente nos ofreció el club Almeydars a sus socios un magno baile nocturno que promete estar antinómico.

La distinguida señorita D^a María Aguirre, vice-presidenta del club, ha regalado a los socios que se necesitan para poder bailar una hermosa gloria.

Después de haber estado en un baile en el club de los señores de la calle de la Victoria.

Comenzado la edición de Madrid U. de la revista los señores de la calle de la Victoria.

El domingo 9 de invierno con nuestros socios aficionados.

No nos quedaremos con la esperanza y el deseo solamente?

Hoy domingo a las 2 hay tiro de patina en Almeydars.

Leemos en el *Diario de Cárdenas* lo siguiente:

El domingo tuvo lugar la reunion anunciada para consultar definitivamente la sociedad de ese bonito juego, *Base-Ball*.

Asistieron a ella muchos y muy apreciables señores, algunos de los cuales han inaugurado ya sus taracas, jugando breves momentos, por via de ensayo, en la explanada que existe al lado del proyectado convento de la calle Real.

Disocemos que la cosa va de veras, y que reina gran animacion entre la juventud para llevar a cabo el establecimiento del *Base-Ball Club* en el plazo más corto posible. Lo celebramos.

El Torneo de ajedrez que tuvo principio en 23 de Agosto en el Congreso de Ajedrez en Berlin, concluyó el 17 de Septiembre levantando el primer premio Mr. Blackburn, de Londres, el cual ganó 14 juegos. Mr. Zuckertort obtuvo el segundo ganando 11 juegos. Los Sres. Winauer y Tchigorin ganaron el tercero con diez y medio juegos ganados por cada uno, y los Sres. Mason y Wittke 9 y medio cada uno.

El desafío celebrado el día 9 de Junio entre los clubs *Boston* y *Buffalo*, ha si-

do uno de los más interesantes de este año.

El gran Bronthon fué el héroe del partido: la única carrera que se hizo fué obra suya, siendo a la par el que impidió con más energía, el que sus contrarios pudieran hacer alguna. Este jugador, es el *left field del Buffalo*. Se jugaron 10 innings. Los del *Boston* perdieron 10 corraes ó base-hits y 3 por errores y los del contrario solo 5 base-hits y 1 por errores, por lo que se ve que el *Boston* jugó admirablemente, aun cuando salió derrotado.

El *New York Herald Base ball Club*, derrotó el día 23 de Setiembre en *Boston* al *Boston Herald Club* por un score de 12 por 8.

Las corridas de caballos del *American Jockey Club* principiaron el día 24 del pasado mes en *Jerome Park*.

Leemos con gusto en el *Boletín Commercial* la siguiente noticia, que dice tomar del *Diario de la Marina* y nos animos a los colegas para felicitar a nuestra compatriota y dar la enhorabuena a su señor padre. Dice así: «Segun cartas de Paris, la Srta. D^a Inés Payrot está llamando la atención en aquella capital, no solo por los rápidos progresos que hace en el *Calensarismo*, sino porque trata de introducir una tal reforma en la construcción de los pianos. Las jóvenes cubanas desde que empezaron a estudiar un difícil instrumento, comprenden la necesidad de un libro que les diese a las notas del piano connotación más expresiva, habiéndolo conseguido que sus hábiles profesores aprobasen sus ideas, pusieron a su disposición un salero y los mecánicos necesarios para que se realice su invento.»

El mismo día de la salida de este número, esto es, el domingo 9, empezará a jugar en el terreno del *Vedado*, el club de pelota de los vaco-navarros franceses.

Regatas de botes.

¿Cuándo plasca el Club Almeydars las regatas de botes, que tantos aficionados tienen en esta capital?

En Cienfuegos hay ya dos ó tres clubs establecidos y bien podrian competir los de aquella ciudad con los de esta, unas veces allí y otras aquí.

Tambien el Club Habana debia competir.

Nos alegraríamos.

BATAJOS.

Nos alegraríamos.—Segun se nos informa, muy en breve comenzarán las matines en el *Liceo Artístico* y *Literario* de Guanabacoa.

A juzgar por el embullo que reina entre las bellas y los bellos, quedarán..... *¡de fort!*

No todo será bello, pues se nos asegura tambien, que a semejanza de las de años anteriores, habrá un parte de canto y de lectura de escogidas poesias.

Aplaudimos la idea.

De un amigo.—¿Cuál es el modo infalible de distinguir las aves viejas de las jóvenes?

—Por los dientes.

—¿Cómo por los dientes si las aves no tienen dientes.

—Es verdad, pero el que las como si no tiene.

El oso.—Este es el nombre que se ha dado a un nuevo modo de bailar. Mantén, por eso, que en plano siglo diez y nueve se está imitando a los animales!

No son esas los que se necesitan en Cuba señores.

Colmos.—De la sed.—Bebereis un poco... *drilo.*

Del hambre.—Comereis una papa..... *lina.*

De la afición al base-ball.—Jugar con la bola..... *del mundo.*

De *Oscar Iberti*.—La fe y la inocencia jamás abandonan al hombre, pero éste suele muy a menudo ostrarías.

En un café.—Señorito quiero Ud to mar algo?

—Algo? No, prefiero limonada.

—Con mil amores.

—No, deméla con hielo.

De El *Almeydars*.—

Sufre el amante que vive en un *Buffalo* cuando a una dama le dice que se va a casar y que por dicho cometido ha la cárcel se encuentra prisionero.

Sufren el hacendado y el banquero que su hacienda ó fortuna haya perdido, Sufre el que de taracetos atrevido.

No tiene escape alguno verdades. Sufre, en fin, todo el mundo que roveas, Como la esclavitud sobre el esclavo.

..... Fero más sufre yo con los *Ingleses* Que me tienen colgado ya de un claro, Porque no veo dinero hace tres meses Y no puedo pagarme ni un centavo.

De coronas.—Felicitemos a quien obtiene el premio *perlo* en el sorteo de la lotería, celebrado el miércoles último. Y a propósito del caso; qué falta nos hace a nosotros un premio *perlo*; estamos..... *¡¡¡¡¡*

RETRATOS.

Don Federico Sulcos, discípulo aventajado de la academia de pintura de San Alejandro, se ofrece al público para hacer toda clase de retratos al crayon y al óleo, en su casa, Concordia 122. Por asistencia Empedrado 10.

BASE-BALL. PERIODICO SEMANAL.

Se admiten anuncios de todas clases, a precios muy módicos.

Imprenta Mercantil, Empedrado n.º 10.

Base-Ball,

PERIODICO SEMANAL.

ORGANO OFICIAL Y OFICIAL DEL FORO DE LA ISLA. REDACTADO POR JOSEPH APLICACION.

AÑO I.

HABANA, 9 DE OCTUBRE DE 1881.

NUM. 2.

BASE-BALL.

CONDICIONES.

Este periódico se publicará todos los domingos.

Costará la suscripción en la Habana, Regla y Guanabacoa 50 cts. al mes.—En el interior de la Isla, 75 cts. adelantados.

El número suelto costará 15 cts.

Los señores que quieran suscribirse pueden mandar sus nombres y domicilios á la administración, Calle del Empedrado número 10.

ADVERTENCIA.

No se admiten suscripciones para el Extranjero por menos de un trimestre pagadero adelantado.

Solo el Administrador con su firma cobrará el precio de la suscripción y anuncios.

La correspondencia del periódico podrá dirigirse á esta Administración ó al apartado de correo número 421.

Los suscriptores que no reciban el periódico, se servirán ponerlo en conocimiento del Administrador para que pueda corregir esa falta.

El Administrador,

R. E. Spencer.

Much obliged.

Damos las más expresivas gracias á la prensa periódica de esta capital y á los aficionados y jugadores de Base-Ball, por la buena acogida que han dispensado á este humilde semanario; quedándoles á todos muy agradecidos.

A JUGAR!!

La temporada pasada, no sabemos porque motivos, pero muy fútiles debían ser, no se jugó entre los principales clubs de Base-Ball de esta isla el Championship de 1880 y muy de sentir sería que por las mismas causas anteriores se viesen los jugadores privados del placer de luchar para alcanzar

un premio y los aficionados de admirar tan buenos desafíos como se vieron en 1879 y de aplaudir tan excelentes jugadas como las que se hicieron en el mismo año.

Es de sentirse además, porque si el entusiasmo disminuye entre los principales jugadores, ¿qué no sucederá entre los demás?, ¿qué no sucederá entre los aficionados?

¡No matemos el Base-Ball; levantémoslo!

¡Porque no han de jugar los clubs Habana y Almendares con sus primeros diez?

¡No son sus jugadores los mejores que tiene la Isla? ¡No fueron ellos los primeros en introducir entre nosotros tan útil juego?

Pues entonces, ¿á qué nos retraining? ¡A jugar!

A aquellos á quienes inculcásteis el juego; á quienes disteis las primeras lecciones, os piden ahora, jugadores, que no los dejéis á medias; os piden que jueguen.

Refuércense ámbos clubs y otros juntos con ellos y emprendan la lucha.

Queremos volver á ver los desafíos de 1879; queremos ver en el campo uno y otro bando jugando con lealtad y como adversarios nobles y francos.

Queremos ver jugar, como lo saben hacer, á los hermanos Zaldo contra los Saavedra, á Ories y Reed contra Mora y Bellan, á Zayas y Alzola contra Sabourin, Ayuela y Lande, en fin, á todos los buenos jugadores de 1879, reforzados con otros como Someylan, Barrios, Luján, Naguet y demás, que tantas pruebas de buenos dieron en la última temporada jugando en los segundos diez.

Y no por eso diremos que no deben jugar estos; no, deben también hacerlo en liga para tener un estímulo y hacerse buenos jugadores.

Mucho bueno puede esperarse de José Manuel Martínez, de los Granados, de Coca, de Toval, de Gobel, de Dumás,

de Ricardo Martínez, de Francisco Miguel, de Manuel Cadaval, de Ayuela, de Marin y de otros varios campeones del pasado año.

El tercer premio también será muy útil; por él se harán buenos los medianos jugadores tales como los del tercer ten del Almendares, los del Siboney, los del segundo del Progreso y del FE, y los pequeños jóvenes que componían el club Juvenil, que fueron los que el año pasado se disputaron dicho premio.

¡A jugar, pues, todos, todos sin retraining!

Eso será para ustedes tan beneficioso como distraído.

Formese la liga, plantéense las bases, apérense los clubs á prepararse para la lucha, empiecen ésta tan pronto como la temperatura lo permita y célebrense, si las hay, pequeñas reuniones que á nada útil pueden conducir.

¡Viva el Base-Ball!

¡A jugar!

De acuerdo.

Dando cuenta de un desafío verificado casi á mediados del presente año, el diario *La Discusión* hacía algunas observaciones sobre la obediencia que se le debe á los jueces de un desafío, con las cuales estamos de acuerdo, solo que debemos de lamentar y advertir al cronista de aquel periódico, el que, por desgracia, es raro encontrar entre nosotros jueces bastante imparciales que no den lugar á escándalos ó á protestas por parte de los jugadores y del público.

He aquí las observaciones que hizo *La Discusión*:

«Hemos dicho que llamamos á señalar algunos puntos, que pudieran tener por judiciales consecuencias para el Base-Ball, y el primero que nos llama la atención es la poca obediencia que se acata los fallos de los jueces. Giraud para el juego; y no de especial ánimo, que desde algún tiempo la dificultad de conseguir la imparcialidad de los jueces.»

«Y cada vez que se presentara un desafío...

tervenir todos los jugadores en la cuestion?

«Si el asunto es exclusivo de los capitanes, por qué algunos concurrentes han de terciar en el negocio sin gritos y alarido?»

«Estamos persuadidos de que si no se obedeció al juez, si sus fallos no son decisivos, dentro de poco, las partidas de Base Ball, será una pequeña Babel.»

«Otro punto importante es la falta de moderación en los asistentes á gradas.»

«Se creen acaso los espectadores con derecho á pitar, dar gritos, pronunciar palabras descompuestas y pedir fallos á su antojo? En los espectáculos públicos ya sean gratis, ya de pago, el público no puede armar escándalo sin contravenir disposiciones de policía.»

«Si tal costumbre no se reprime, el escándalo de la partida del base-ball hará modelo de educacion y órden en las plazas de toros.»

Una opinion.

Damosos de que el juego norteamericano de que nos hemos hecho defensores, es visto por todos tal cual es y se puedan apreciar las buenas cualidades que encierra y encontrándonos en lo que quiere poco sujetos para el caso, no por falta de recursos y de valor, sino por la poca confianza que siempre hemos tenido de todos nuestros actos, hemos corrido en busca de un auxilio poderoso.

Después de la coleccion de la ilustracion de artes, ciencias y literaturas, dedicada á las madres cubanas y con el bello nombre de *La Familia*, publicaron en los años de 1878 y 79 los Sres. D. Antonio Lopez Prieto y D. Tomás Delorme, solo encontramos referidos á

lo que buscábamos, un párrafo de la *Crónica habanera*, crónica que escribía una distinguida señora que se firmaba con el modesto nombre de Florida.

«La opinion que hacia dicha señora sobre el juego de pelota, es mucha más valiosa y nos sirve más á nosotros por cuanto que además de ser escrita por una señora, esas *Crónicas* estaban dedicadas á las señoras en particular, puesto que lo estaba el periódico en que se publicaban.»

«He aquí, ahora, el referido párrafo:

«He visto con placer que algunos jóvenes de nuestra buena sociedad se han organizado en clubs para jugar á la pelota, diversion que en algunas provincias de la Península y los Estados Unidos goza de mucha popularidad y que siempre atrae numerosa concurrencia á presenciar los partidos en que los jugadores se disputan pacífica y amistosamente la palma de la victoria. Aplaudo el pensamiento de esos jóvenes con tanto más motivo, cuanto que el juego á la pelota, sea á la vizcaína, sea á la americana, á la vez que un ejercicio divertido, es de lo más apropiado para desarrollar la fuerza, la agilidad y la salud de la juventud de Cuba, demasiado propensa á la indolencia que es efecto natural de nuestro clima abrumador; si ha de jugar por lo que vi cuando se jugó el primer partido entre el Club Habana y el de Almodaras, irá cada día en aumento el entusiasmo por el baccaball, juego tan útil, numerosa las ventajas y estímulos que allí se habian reunido, y la salud es que basta que algunas señoras pongan un poco de interés en un juego para que todos los jóvenes quieran tomar parte en él.»

Ya ven nuestros lectores aficionados, ó contrarios al juego, que no puede ser

más acertada la opinion de la revista *La Familia*, que tanto buscamos.

Base-ball en los Estados Unidos.

El *Championship* de 1881 toca ya á su fin; á cada club no le faltan más que cuatro ó cinco desafíos por jugar.

El club *Providence* en la pasada semana progresó muchísimo para ver si podía ser el primero, pero se vio que pertenecía al club *Chicago*.

Al *Providence* le queda la suerte de ser el segundo y después su fuerte adversario el *Buffalo*.

Los varios desafíos que tendran lugar la próxima semana entre los clubs *Troy Boston* y *Detroit* no hay duda seran de mucho interés.

La semana pasada el *Boston* por sus dos victorias ganadas al *Buffalo* y una al *Detroit*, hizo ver que no se dormia pues puso en empate á los clubs *Troy* y *Detroit* en juegos ganados, dejando atrás al club *Detroit* por tener menos desafíos perdidos.

Los *Eastern clubs* (clubs del Este) son dignos de elogios pues hacen algunas semanas eran adelantados por los *Western clubs* (club del oeste). El *Worcester* que al principio la temporada ocupaba el primer término, hoy está el último.

Si el club *Providence* gana dos de los cuatro desafíos que le faltan jugar con el *Buffalo* y *Cleveland* mantendrá su 2.º puesto para el *Championship* pero si no, quedará empujado al *Buffalo* ó derrotado.

En cuarta línea están los clubs *Boston* y *Troy* los cuales tienen el mismo número de desafíos ganados y perdidos, quedandole al primero cuatro desafíos por

«Yo he creído que ella me ama, tartamudeó Oton; pero su padre virjinal no le permite hacer tal confesion; por lo ménos su labio nunca la ha hecho.»

«Basta, sufríame el brazo.»

«Espera, dijo Oton volviéndole su primera sospecha; ¿gime una palabra todavía; vas en busca de mi padre? Yo sé que él siempre te ha honrado más que á mí; ¡piensas confesarle tu amor é insistir en tu derecho de primogenitura? ¡Por mi vida, y por mi salvacion que si tal haces, uno de nosotros ha de quedar en el sitio!»

«¡Pobre muchacho! contestó Warbeck, con amargura. ¡Cuán poco conoces un corazón que ama verdaderamente! ¡Piensas que yo la haría mi esposa si ella te amase? ¿Crees que podría desear para mí una felicidad que le costase un momento de pena? ¡Pues tales pensamientos! alejados de tu imaginacion.»

«Segun eso no ibas á buscar á nuestro padre, dijo Oton avergonzado.»

«A nuestro padre! ¡Acaso tiene derecho á disponer del afecto de Leonilla, respondió Warbeck y soltándose de la mano que le tenia ambo del brazo, se dirigió al camino que conducia al castillo.»

(Continuad.)

FOLLETIN.

LOS DOS HERMANOS, POR BULWER.

Esta seccion continuó á Oton: le hizo mordere el labio y mudar de color, y al fin, con una forzada sonrisa, dijo:

«Es menester confesar, hermano, que te afecto más que nunca bella prima llega á tan alto grado, que ni el parentesco puede autorizarlo.»

«Verdad es, contestó Warbeck con sencillez. Mi cariño hacia ella es superior al que inspira la sangre.»

«¡Oton! exclamó Oton con furor; ¿te atreves á pensar en Leonilla como en una hermana?»

«¿Tan pronto repitió Warbeck con un suspiro mayor de la que le era natural, ganando él un suspiro de la palabra y ser y Thichigarya...»

«Sabe, Warbeck, hijos y medio juego que á Leonilla; también á los Sres. Mason, y mucho á su mano, medio cada uno. — ¿Derecho en la espaldas?»

«El desafío celebrando el día 9 de mayo, entre los clubs *Boston* y *Buffalo*, y el mismo hermano»

Warbeck no contestó: admirado de oír el tono y las palabras de su hermano, se quedó mirándolo atenta y largamente, y luego le volvió la espalda y subió la roca sin pronunciar una palabra.

Este silencio alarmó á Oton. Acostumbrado á demostrar todas sus emociones, no podía comprender cómo su hermano había reprimido las suyas: conocia muy bien la elevacion y valentia de su carácter para imaginar que aquella moderacion naciese de temor, y así solo pensó que podría provenir de desprecio, ó bien que en aquel mismo instante pretenderia dirijirse á su padre, para participarle á declararle su amor por la huérfana y reclamar su derecho de primogenitura. Y apesadumado así esta sospecha corrió á alejanzarlo y, poniéndole la mano en el brazo le dijo:—

«¿A dónde vas? ¿Consientes en ordenar á Leonilla?»

«¿Te ama ella, Oton? preguntó Warbeck, rompiendo al fin el silencio, y su voz manifestaba una angustia tan profunda, que apacó los sentimientos de Oton á pesar de la elevacion á que habian llegado.»

«Ahora eres tú el que guarda silencio, continuó Warbeck; habla; ¿te ama ella? ¿lo ha confesado su labio?»

tenemos hacer, muy larga nuestra oración, hasta decir que el conjunto no agrada al público que sabe apreciar y pagar lo bueno, pero que ya no acepta lo malo.

El domingo amaneció la parte de Manzanillo, en la subterránea, el teatro de Sigüenza, al que la empresa debió estar muy agradecida, por haber cubierto de una forma que no es de su repertorio al de su empresa.

Damos para la próxima semana las apreciaciones que nos sugiera el *Fuzil*, por no demorar y hacer esta revista más larga.

NOTICIAS Y VARIACIONES.

Dedible á la prisa con que se imprimió el primer número de esta periódico, hubieron de quedarse en él algunas erratas y equivocaciones de nombres propios. Suplicamos á nuestros suscritores nos dispensen esta falta, que ha sido accidental, y como ya hemos dicho, debido á la prisa del tiempo.

El sábado 15 del corriente me ofreció el club Almendares á sus socios un agradable baile nocturno que prometió estar animadísimo.

La distinguida señorita D^{ña} María A. Guirre, vice-presidenta del club, ha regalado las cartotas que se necesitan para poder ir que en la recepción gloriosa.

¡Viva por la vice-presidenta!

La Discusión.

Se va vendiendo que de los Estados Unidos vendrá un ten de profesionales, que luchará durante el invierno con nuestros jóvenes aficionados.

Me nos quedaremos con la separación y el deseo solamente.

Hoy domingo á las 2 hay tiro de paloma en Almendares.

Leímos en el *Diario de Cárdenas* lo siguiente:

El domingo tuvo lugar la reunión anunciada para constituir definitivamente la sociedad de ese bonito juego, *Base-Ball*. Asistieron á ella muchos y muy apasionados Srta., algunos de los cuales han inaugurado ya sus tareas, jugando breves momentos, por vía de ensayo, en la explanada que existe al lado del proyectado convento de la calle Real.

Dicen que la cosa va de veras, y que reina gran animación entre la juventud para llevar á cabo el establecimiento del *Base-Ball Club* en el plazo más corto posible. Lo celebramos.

El Torneo de ajedrez que tuvo principio en 23 de Agosto en el Congreso de Buenos en Berlin, concluyó el 17 de Septiembre levantando el primer premio Mr. Zambakortz de Londres, el cual ganó 14 de 11 juegos. Los Sres. W. y G. ganaron el tercero.

Los señores W. y G. ganaron el tercero por el título de campeón y Witek 3 y 3.

El desafío celebrado el día 9 de Junio entre los clubs *Base-Ball* de *San Juan* y *Buffalo*, ha al-

de uno de los más interesantes de este año.

El gran *Brooklyn* fue al blanco del *match*: la única victoria que se hizo fue para suya, siendo á la par que implacable con sus ataques, al que sus contrarios no pudieron hacer alguna. Este jugador, en el *left field* del *Buffalo*, se jugaron 13 innings. Los del *Brooklyn* tuvieron 13 *base-hits* y 3 por errores y los del contrario solo 3 *base-hits* y 1 por errores, por lo que se ve que el *Brooklyn* jugó admirablemente, aun cuando salió derrotado.

El *New York Herald Base ball Club* derrotó el día 23 de Setiembre en Boston al *Boston Herald Club* por un score de 12 por 8.

Las corridas de caballos del *American Jockey Club*, principiarán el día 24 del pasado mes en Jerome Park.

Leemos con gusto en el *Boletín Comercial* la siguiente noticia, que dice tomar del *«Diario de la Marina»* y nos unimos á los colegas para felicitar á nuestra compatriota y dar la enhorabuena á su señor padre. Dice así:

«Según cartas de París, la Srta. D^{ña} Inés Fayre está llamando la atención en aquella capital, no solo por los rápidos progresos que hace en el Conservatorio, sino porque trata de introducir una útil reforma en la construcción de los pianos. «Llega habiendo pasado que empezó el estudio de este difícil instrumento, con la necesidad de un tercer pedal, y luego á las notas del piano conseruidas más depravata, y habiendo conseguido que sus hábiles profesores aprobasen su idea, pasaron á su disposición un taller y los mecánicos necesarios para que se realice su invento.»

El mismo día de la salida de este número, esto es, el domingo 5, empezará á jugar en el terreno del Vedado, el club de pelota de los vascos-navarros y franceses.

Regatas de botes.

¡Cuándo planten el Club Almendares las regatas de botes, que tantos aficionados tienen en esta capital!

En Cienfuegos hay ya los 4 ó 5 clubs establecidos y bien postura competir los de aquella ciudad con los de esta, unas veces allí y otras aquí.

También el Club Habana debió competir. Nos alegráramos.

BATAJOS.

Nos alegráramos.—Según se nos informa, muy en breve comenzarán las matinales en el Liceo Artístico y Literario de Guanabacoa.

A jugar por el caballo que reina entre las bellas y los bellos, quedará..... de fort!

No todo será baile, pues se nos sugiere también, que á semejanza de las de otros anteriores, habrá su parte de canto y de lectura de ecocigadas poetas. Aplaudimos la idea.

De un amigo.—Cuál es el modo infalible de distinguir las aves viejas de las jóvenes?

—Por los dientes.
—Cómo por los dientes si las aves no tienen dientes.
—Es verdad, pero el que las come si los tiene.

—El coco.—Esto es el nombre que se ha dado á un nuevo modo de bailar.
¡Mientras parcos, que en plano algo dice y nave se está limitando á los animales!

Me son son los que se necesitan en Cuba señores.

Colinas.—De la sed.—Bebamos un poco...
drio.
Del hambre.—Comemos una papa.....
fina.
De la afición al *base-ball*.—Jugar con la bola....del mundo.

De *César Isbert*.—La fe y la inocencia jamás abandonan al hombre, pero hasta suelen muy a menudo estraviarlas.

En un café.—Señorito quiere Ud. un mar algo?
—Algo sí, prefiero limonada.
—Con mill amores.
—No, déme la con hielo.

De El «Almendares».

Sube el amante que un tanto primero No llega á ser James correspondido: Sufre el que por delito cometido En la cárcel se encuentra prisionero.

Sufren el hacedado y el blagueiro Que su hacienda ó fortuna hayan perdido, Sufre el que de carácter atrevido No tiene afecto alguno verdadero.

Sufre, en fin, todo el mundo sea reveses, Como la esclavitud sufre el esclavo.

Ero más sufrido yo con los *ingleses* Que me tienen colgado ya de un clavo, Porque no me dinero hace tres meses Y no puedo pagarle ni un centavo.

De corazón.—Felicidades á quien obtuvo el premio gordo en el sorteo de la lotería, celebrado el miércoles último.

Y á propósito del caso; qué falta nos hace á nosotros un premio *gruda*; estamoc.....tan faciles.....!

RETRATOS.

Don Federico Sulros, discípulo aventajado de la academia de pintura de San Alejandro, se ofrece al público para hacer toda clase de retratos al crayon y al óleo, en su casa, Concordia 122. Por referencia Empedrado 10.

BASE-BALL PERIODICO SEMANAL.

Se admiten anuncios de todas clases, á precios muy módicos.

Imprenta Mercantil, Empedrado n.º 10.

Base-Ball,

PERIODICO SEMANAL.

ORGANO SEMANAL Y BOLETIN DEL JUEGO DE SU NOMBRE. REDACTADO POR JOVENES ARGENTINOS.

AÑO I

NACHAYANA, 23 DE OCTUBRE DE 1881

NUM. 4

BASE-BALL.

CONDICIONES.

Este periódico se publicará todos los domingos.

Costará la suscripción en la Habana, Regla y Guanabacoa 50 cts. al mes.—En el interior de la isla, 75 cts. adelantados.

El número suelto costará 15 cts.

Los que deseen que quieran suscribirse pueden mandar sus nombres y domicilios a la administración, calle del Empeñado número 10.

ADVERTENCIAS.

No se admiten suscripciones para pago por menos de un trimestre adelantado.

podrá dirigirse a esta Administración al apartado de correo número 421.

Los suscriptores que no reciban el periódico, se servirán ponerlo en conocimiento del Administrador para que pueda corregir esa falta.

El Administrador,

R. S. Spencer.

Nuestra bella e inteligente amiga, la entusiasta base-bolista señorita Elena E., nos ha favorecido con el siguiente artículo que publicamos en lugar preferente.

Agradecemos su atención e invitamos a algunas otras señoritas de nuestra sociedad, que como Elena saben escribir, para que honren nuestras columnas con sus trabajos.

El base-ball.

Este excelente juego, oriundo de Inglaterra, pero nacido en los Estados Unidos, es el que más llama la atención y más se juega en aquel país.

Importado a este por varios jóvenes que lo jugaron allí en los colegios, ha

llegado a convertirse en la diversión más popular y de más adeptos.

Cuánto habrán de alegrarse de ello las madres y los padres de los jóvenes de esta isla y principalmente de esta capital, pues todos los ratos que el estudio les permite se les trabaja los concede, le emplean en jugar al base-ball, en lugar de entretenerse en otras cosas que ayudan a desarrollarla y fortalecerlos, los encorvata o los dispersa.

El base-ball ha venido a la isla de Cuba a cumplir la alta misión de hacer de nuestros jóvenes, hombres y no muchachos.

Siendo niña, fui puesta por mis padres en uno de los colegios de las Hermanas de New-York, donde en las horas de recreo, salíamos las que estaban en el colegio junto al nuestro.

También veía allí jugar otras clases de juegos, tales como correr con un arco por espacios largos sin parar, el cricket, el foot-ball, patinar en el pequeño lago, hacer gimnasio y en fin, otras diversiones, todas encaminadas a desarrollar y hacer de aquellos niños unos hombres fuertes.

Algunas veces mis compañeras, con quienes jugaba y patinaba, me preguntaban; cuando yo alababa aquellos entretenimientos:

—¿Y que juegos tienen los jóvenes de vuestro país?

Entonces, yo, que no había tenido vergüenza en decir que aquí solo jugaban las niñas a la malanca, me ruborizaba al tener que contestar que los niños solo jugaban a las bolas y a los papalotes.

Por eso ahora que veo que todos los niños se ocupan de jugar tan útil y saludable juego como el base-ball, quisiera poder reunir a todas mis amigas de entonces y decirles:

«Los jóvenes de mi país también se ejercitan como los del vuestro.

Mucho me alegraría si desearan mancha el entusiasmo que se nota hoy por el base-ball y que se plantearan otros también muy saludables e higiénicos, que existen en los Estados-Unidos.

«Cuando jugáramos las cubanas, si no ese juego, otros que hay antiguos y que al par que nos divertirían nos desarrollarían!»

Elena.

El club Fé.

Este club, valeroso adalid del segundo premio y vencedor del tercero la anterior temporada, está ya preparándose para disputar este año la victoria en ambos premios.

Llenos sus miembros de la victoria cuando a ellos sobre lleva el club, no modo subire y ar ser de la victoria. Un club que ha acordado hacerse el club.

Entre los jugadores que han de componer el primer ten sabemos están los jóvenes Urrera, Cachurro, Marín, Miguel, Tchuma, Ricardo Martínez y otros que no recordamos, por lo cual se vé que el ten estará fuerte y que mucho trabajo costará a los contrarios el ganarle, si no llenos derrotados.

Aliento y adelante!

Recibidas.

Hemos recibido a última hora las tantas cartas de los Sres. Washington y Canlé, del club «Cárdenas»; en el próximo número nos ocuparemos de ellas; y de ese club detenidamente, por hoy solo contentáremos al segundo que no recibimos el oficio a que se refiere.

Sociedad El juego de Pelota.

Hemos sido favorecidos por la Directiva de dicha Sociedad, con un billete personal para la inauguración, que dará efecto hoy domingo 23 en efecto, por lo cual le damos las más fervientes gracias.

Así mismo hemos recibido el fin del juego que es el...

"Gran partido á largo, á remonte, á diez juegos, con guante corto y pelotas de B y á onzas de peso, á elección de los siguientes jugadores de la Habana y Bolondron.

HABANA.

Sres. José Larrech, Alfredo Moco-cain, Santos Barberena, Leon Barberena.

BOLONDRON.

Sres. Santos Vertiz, Agustín Vertiz, Vicente Alueta, Juan Cruz Oteiza.

JUECES.

Sres. Manuel Mandiote, Graciano Iriobere, Felipe Garviso, Angel Abitur, Pedro Martinto.

Los guantes y pelotas estarán á la espectacion pública en el centro de la plaza, antes de comenzar el partido.

Las puertas se abrirán á las dos de la tarde y el partido empezará á las tres en punto.

Entrada y asiento en gradas \$2 billetes, las señoras gratis.

La presentacion de la entrada es indispensable para tener acceso á la plaza.

Cada media hora saldrá del paradero de la Punta, un tren especial del Ferrocarril Urbano para el Vedado."

Por diversas conversaciones tenidas con varios peloteros sabemos que gran cantidad de apuestas y sobre todo un gran entusiasmo, no solamente entre los jugadores sino entre las bellas de nuestra hermosa ciudad, que quieren conocer este modo de jugar. La Directiva competente, obsequiará con su debida consideracion á los señores que deseen ser socios.

LOS DOS HERMANOS, POR BULWER.

Al concluir estas palabras alzó los ojos hácia ella, y vió que tremaba con violencia, y que un rubor vijinal le esmechaba las mejillas.

"Dijé, continuó haciendo un esfuerzo sobre sí mismo, esta ser que Oton te dió no es una prueba de que él es el principal objeto de tus pensamientos?"

"Ah, Warbeck! tú me juzgarás ingrata porque no llevo tambien la tuya, pero....."

"No, dijo Warbeck precipitadamente. Yo solo soy para tí lo que un hermano; yo soy algo más Oton? El es jóven, valiente y gallardo. ¿Quieres Dios que sea digno de tí, si le haces el ríe don de tus afectos?"

"Yo voy á Oton ménos que á tí en mi infancia, dijo Leolina queriendo evadirse; y por lo mismo sus atenciones en estos últimos años me parecían más extrañas que las tuyas."

"Pero al fin, ¿no lo desearás?" "Se novia!"

"Hermana; contestó Leolina. No pienso más en lo pasado, voy á ser bendiga, queridísima prima de pues un beso fraternal y Oton te dará las gracias en por

Habré mérito, la plaza estará engalanada.

Los Sres. de las directivas de los clubs de pelotas que no hayan recibido por escrito involuntario invitacion, pueden pasar á recogerlas á la calle de Ohio n.º 1.

Lugar que han de ocupar los jugadores.

Como, aun cuando el art. 1.º de las Reglas del juego manda, que se señalen dos líneas distantes 50 piés del home-base á las 1.ª y 3.ª bases y otras dos á 15 piés, para señalar el lugar de los jugadores, no lo hemos visto en ningun terreno de esta capital, vamos á llamar la atencion sobre otro artículo de las Reglas, para que no se den caso, como otras temporadas, en que los capitanes han llegado casi (y sin cruz) hasta la misma base donde está un corredor y los otros jugadores se han aproximado más de lo que debían.

El artículo dice lo siguiente:

"El juez requerirá á los jugadores que estén al Bat, excepto al que le corresponda su turno, ó á los corredores, para que permanescan á una distancia no menos de cincuenta piés más atrás de las líneas de home á primera base y de home á tercera base, ó más lejos si así decidiere. Al capitán y á un asistente solamente, les será permitido ayudar á los corredores, no debiendo acercarse sino á quince piés de distancia de las referidas lí. as."

Si no..... nos hecho eso

Warbeck le besó la frente con tranquilidad, y separándose de ella en seguida, se internó en lo más espeso de las selvas, donde dió riendo á sus emociones, en tales términos, que si Leolina las hubiera presenciado, hubieran sido deshechas para siempre las esperanzas de Oton porque á pesar de que lo amaba profunda y entrañablemente, la felicidad de Warbeck no la era ménos querida.

Cuando el jóven caballero hubo recordado el dominio de sí mismo, fué en busca de sus hermanos Oton. Lo halló solo en un bosque, recostado en el tronco de un árbol, con los brazos caidos, y mirando á la tierra pensativo y melancólicamente. El noble corazon de Warbeck se enterneció con el abatimiento de su hermano.

"Animate, Oton, le dijo; te traigo excelentes noticias: he visto á Leolina, y he conversado con ella.....espera, no te sobresaltes.....ella te ama! Leolina es tuya!"

"Generoso..... ¡generosísimo Warbeck! exclamó Oton arrojándose al cuello de su hermano. No, no; que no debo ser; tú tienes más derecho á ella; yo te la cedo. Perdona mi asperza, hermano, perdóname!"

"No pienses más en lo pasado, voy á ser bendiga, queridísima prima de pues un beso fraternal y Oton te dará las gracias en por

á su ayudante, acercarse á diez piés por lo menos ménos.

Cúmplase las reglas.

Correr enfrente de la primera base.

Hé aquí el artículo de la Guia, que habla sobre esto:

"Si un corredor yendo de home á primera base, corre por la parte interior de las líneas de foot ó tres piés más afuera de ellas, será declarado fuera."

Recordando los jugadores y los jueces.

SEÑOR DON PONTICA.

EN UN ALBUM

Niñas, que al ir cruzado por la vida
Existe el corazon de estuberos.
En vuestras almas circosa cubida
A consueños y delicias aductores.

Si que para vuestras el pasado
Guarda todo un tropel de remembranzas.....
Que os guardé el porvenir adonizado,
Todo un tropel de dulces esperanzas.

Justo José de Carrión.

SE ARMO LA BULLA!

—Luis, nada existiente nos. —Adios!
—No quiero que V. me ama. —Infame!
—Si que pien más mi cosa. —Tonto!
Dios, dime qué te pasa
me recibes así!"

pensar en ser benigno con ella; un jóven es muy débil y sus corazon muy sensible. Yo la conozco bien, porque he estado con un menor de edad. Tú eres de junio vivo é irascible; ton siempre presente que una palabra mala era un puñal para el corazon tierno, cuyo amor es profundo. Por mí, lo mismo que por ella, pienso más en su felicidad que en la tuya propia.....anda; vé ahora mismo á buscarla; ella espera oír de tus labios la misma relacion que lo habrá percibido hácia, pronunciada por los míos."

Dicho esto, dejó á su hermano y entró una vez más en el casullo, confundido é la sala de sus habitaciones. Todavía dormía su padre; pero las manos en sus carnis venenosas y lo burlador; luego salió á su cuarto, tomó su yelmo y su armadura, besó tres veces el puño de su espada y dijo, enrojándose de sus mejillas:

"De aquí en adelante ré tú sola mis esperanzas. En seguida, saliendo del casullo, bajó la roca precipitadamente, tomó el camino más solitario hasta llegar al Babil, bebido con uno de los numerosos pescadores de aquel rio, y pasó á la siguiente villa; y solo, pero no triste, llegó á un elevado corazon lo sostenia, y cuando tenía el dulce consuelo de creer que á Leolina, voló á Frankfurt.

(Continuará.)

CRONICA SEMANAL.

El último domingo tuvo efecto la solemne apertura del gran teatro para recibir fondos con que construir el edificio de mendigos en la Real Casa de Beneficencia.

Desde mucho antes de las ocho, hora en que debía efectuarse la apertura, estaban los salones del Panteón intrinsecamente llenos por la gran multitud que en ellos se agolpaba.

A las ocho en punto llegó el Excmo. Sr. Capitán General y entonces al compás de las piezas musicales que tocaban las bandas de Marín, Arribera y Bombares, se efectuó la apertura, invadido de la misma multitud los pequeños salones del teatro.

Hay en este muchos objetos de valor y en extremo bonitos y está todo colocado con gusto y simetría.

Las damas más elegantes de nuestra buena sociedad ocupaban las pequeñas mesas puestas en el patio para el expendio de las paletas, dando pruebas de esa manera de su abnegación en pro de la caridad.

La venta de las paletas para la rifa produjo dicha noche la cantidad de \$4,489.85 en billetes y \$63.87 en oro.

Las noches siguientes han continuado viéndose bastantes socorridas y las comodando en tres turnos.

Como era nuestro deseo, hemos visto allí a muchas y muchos *Habanistas* y *Almendaristas*.

La misma noche del domingo tuvo efecto en el Consulado General de la China, una...

... muy animada y concu...

... ahora a hablar algo sobre lo ocurrido en el teatro de La Fita.

El viernes de la pasada semana se puso en escena en dicho coliseo la sentimental y dramática ópera de Verdi intitulada *Normani*, partitura designada en ese teatro, pues sus recordamos la *deputada* que hicieron con ella Petrowich y la Escala el 77 y más tarde Bacci y la Visconti.

Grand y la Bossi fueron los encargados esta vez de la ejecución.

Como el primero se despidió la referida noche y ya debe estar navegando con rumbo a Europa, no nos entusiasmamos más con él, y Baccinelli; mas no lo hacemos con el *Campanella*, que nos presenta una *divina*, chillona y desafiada en extremo.

Del bajo Sr. Jor á empezamos más al público en su papel de *Sicir*, se nos parecía el mismo del *Furto*.

El Sr. Putó fue el único que trabajó un poco mejor que otras veces, iniciando bastante en el tercer acto.

Los coros contribuyeron con su *dissonancia* a la muerte de *Ernesto*; y la orquesta quedó, por el contrario, *serena* y *suave*.

No pudimos asistir al estreno de *La Favorita*, pero sabemos que esta bella partitura de Donizetti fue *poéticamente* desmenuzada y que la Srta. Bossi hizo un gran fauce.

El domingo se puso en escena *Ernesto* alcanzando un desempeño inmejorable.

El miércoles último se puso por primera vez en esta temporada la linda ópera de Verdi *Ernesto*, encomendada á las Srtas. Rosini y Cobianchi y á los Sres. Sigipretti, Putó y Arzilli; los cuales se lo consiguieron que la bella partitura alcanzara un desempeño regular.

NOTICIAS Y VARIETADES.

Hoy domingo habrá en el terreno del Club Almendares tiro de paloma, para el cual hay mucho embullo.

La matinee anunciada para hoy domingo en la gloria de Mariano á beneficio de la escuela La «Caridad», se trasladará para el próximo domingo 30.

No dudamos que ese día estará llena la honra gloria.

Los clubs *Habana* y *Pé* empezaron ya sus prácticas el último domingo, el primero en el Vedado y el segundo en Santos Santos (*Juegos del Monte*).

Recomendamos á todos los jugadores tanto de esos clubs, como de los otros, que no falten á las prácticas.

Leemos en el *Diario de Cárteras* lo siguiente, referente al club de Base-Ball recientemente organizado en esta ciudad:

«Ayer, por la tarde, hemos tenido el gusto de ver jugar en la explanada del proyectado convento, á los señores que componen dicha sociedad.

Confiamos que nos ha divertido agradablemente el rato que allí pasamos, y que el juego es animado y bonito.

Jugará este club en la Liga? preguntamos nosotros.

El gran Bronther, jugador del *Buffalo* es un gigante casi *franceses*; tiene siete pies y medio de estatura y su peso es de diez arrobas, lo cual no le impide el ser uno de los mas ágiles *base-ballers*, tanto en el *field*, como corriendo bases.

Se dice que los jóvenes Lujan y Noguea, *pitcher* y *catcher* del segundo diez del *Almendares* la temporada anterior, jugarán este año en iguales posiciones en el club *Esperanza*, el cual va á disputar el 2º premio.

Por fin hoy domingo inaugura la Sociedad del juego de pelota sus ejercicios, en el terreno del Vedado.

Se jugará lo largo y á granito corto, siendo los combatientes cuatro campeones de Boladron y cuatro de esta ciudad.

En Cienfuegos hay muy buenos jugadores *golf* que los desafían lo es tal?

Segun *H Trovatore*, de Milan, la recordada soprano Emma Viziak á quien tanto aplaudimos hace cuatro años en el teatro de Tacna, está haciendo las delicias del público en Berlín.

Otra artista que mucho nos gustó en el mismo teatro un año antes, la *Bambola*, ha hecho también furore en New-York, donde debuta con *Barroca*.

Debutó con el mismo en Buenos Aires también con aceptación. ¿ como no?

Segun el mismo periódico de Milan, está ya contratado para el teatro de Tacna, por el Sr. Sirologio la *Wanda Miller*, la *Revie*, el tenor *Cardinali*, el barítono *Faroni* y el bajo *Dondi*.

Las partes principales de la *Francisca de Rimini* de Thomas, que se ha de estrenar dentro de poco, en París están encargadas de la siguiente manera: *Francisca*, la *Balla*; *Paolo*, *Seller*; *Marta*, *Lassalle*; *Guido*, *Pollastri*; *Gaillard*, *Dante*, *Grandet* y el pago *Accanilo*, el *Richard*.

Me aquí un hecho curioso que insertamos con gusto ocurrido hace ya algunos años en una vecina república americana y por el cual dio pruebas de ser un gran nadador, nuestro distinguido amigo el Sr. D. Antonio Nattes y Perez:

Un club de natación de los mejores de dicho país, puso en una roca del *Niágara*, á donde era casi imposible llegar, por un inmenso remolino que la rodeaba, una bandera americana y retó á los mejores nadadores á que recogieran esa americana flag.

Un gran número de estos se arrojaron al agua para ganarse el premio ofrecido, pero al llegar al dichoso remolino retrocedían y al que no lo hacía, era enviado por el fuerte corriente, habiendo acaecido que alguno quiso ir allí.

Nuestro amigo el señor Nattes, fué uno de los muchos nadadores arrojados al agua para coger la bandera.

El que no pudo por sus fuerzas, dió vuelta al lado opuesto del peñasco, lado de donde venia la corriente y se dejó arrastrar por esta hacia la roca, supuesto á controlarse contra ella; pero él venció el peligro abrazándose del peñasco cuando él llegó, pudiendo de ese modo subir y coger la bandera.

Un huracá reciente partió de la orilla, donde habían presenciado el espectáculo gran número de aficionados y curiosos. El joven cubano, parado en la roca, tomó impulso y saltó el remolino cayendo en las aguas tranquilas y llevando en los dientes la bandera; cuando llegó á la orilla, unos lo felicitaron y otros quisieron matarlo por haberlos vencido; la policía tuvo que intervenir y acoger al victorioso joven bajo su protección.

En la isla de Cuba se han fundado desde el año 1878, como clubs de primero, segundo y tercer orden, los denominados *Habana*, *Almendares*, *Colón*, *Progreso*, *Unión*, *Alerta* (hoy *Fé*), *Esperanza*, *América*, *Jurvetit* y *Bibsey*, los cuales, á excepción del *Unión*, todos han jugado en Liga.

Como clubs de orden más inferior, recordamos los llamados *Caridad*, *Olimpo*, *Albana*, *Washington*, *Unión*, *Bellmar*, *Silgura*, *Danzon*, *Cometa*, *Orbe* industrial, *Columbana*, *Fernandino*, *Habana infantil*, *Ocidental*, *Guasabacoa*, *Alarma*, *Regla*, *Ocotano*, *Almendares industrial*, *Club*, *Mayarí*, *Providencia*, *Pedrover*, *Cuba*, *Castellidad* y otros.

Se nos dice que el club «Siboney» se ha disuelto.—Lo sentimos.

John L. Sullivan de Boston, desafiado para pelear con Paddy Ryan de Troy por \$5,000 y el hijo de campeón del mundo, tendrá un beneficio en el Aquarium de New York el día 14 del corriente. Toda la flota de los aficionados a los trompés de seguro que llenará el salón, pues tal despliegue de ciencia de los puños no se habrá visto jamás en esa ó en cualquiera otra ciudad.

La oferta que ha hecho Sullivan de pagarle \$500 a cualquier pugilista que quiera pararse delante de él y aguantarlo cuatro minutos, ha sido aceptada por un boxeador inglés, á quien por ahora llaman «el desconocido».

En Nicetown se verificó el 10 del corriente otro cricket match entre los Eleven profesionales ingleses de Shaw y un team de 18 jugadores americanos resultando otra victoria para los ingleses.

El score fué como sigue: Ingleses 114 en el 1º inning, 166 en el 2º inning. Los americanos, 71 y 77; así se verá que los Shaws ganaron por 132 run, el bowling de Peato fué de lo mejor que se había visto en América.

Gandaur de Toronto, Ont, desafió el día 8 del corriente á Courtney para remar tres millas por \$ 1,000.

BATAZOS.

«No me quieras».—En el anuncio referido.

Esta vez se nos volvió pintar el cajista; lo habíamos preferido platero.

Hecha ya la aclaración, solo nos resta recomendar la cerveza de que nos ocupamos, no solo á nuestros suscritores, si no también al público en general.

«Es verdad».—Cuántos son los mandamientos de la ley de Dios?

—Distingo: para las mujeres, nueve; y para los hombres, diez. Aquéllas tienen de menos el que dice: «No desearás la mujer de tu prójimo».

«Queo que tandem!».—Continúa con aire el pobre farol de la calle del Empeñado.

«Por piedad, caro chinito, Endreaza el farolito!»

«De Oscar Ibert».—Es tanto el crimen de la ingratitud, que en el código de la humanidad no existen penas tan severas como el delito, y solo las leyes de la conciencia son suficientes para castigarlo.

«Paciencia!».—La matineé que en el número anterior anunciamos para hoy en el «Liceo de Guanabacoa», ha sido trasladada, no sabemos por qué motivo, para el primer domingo del mes entrante.

Si mal no se nos informa, asistirá esa día la excelente música de la marina.

«Dicesen tambien que.....»

«Diego Herrán se lancaza, Y se saltará quien llere De Betancourt la casaca».

«Que tacó.....» Vendíase en pública subasta varios cuadros procedentes de una testamentaria.

«Dos Holandéses se disputaban temeramente la adquisición de una pintura que representaba un seno en un hermoso paisaje».

«Caballero!, exclamó al fin el menos sufrido, no cedereé por cuanto hay en el mundo. Ese cuadro perteneció á un tio mio».

«Eso es otra cosa, contestó el competidor. Ignoraba yo que se trataba de un cuadro de familia».

«Pensamiento».—Una vida en que no cas una lágrima, es como uno de esos desertos en que no cas una gota de agua, que solo engendran serpientes. Si quitamos de la frente del obrero el sudor, de las grandes causas el martirio, de la obra del artista la pasión, del amor la tristeza y de la vida esa corona de ciprés que llaman la muerte; no habrá amor, ni belleza moral en el mundo, por qué todo lo grande nace del dolor y crece al riego de las lágrimas. E. Castelar.

«En el bazar.»—¿Qué te sacaste chico?

—Un.....; ja.....ja.....ja.....ja.....!

—Acaba, hombre, y no te rias más.

—Un jabón mi hermano!

—Algo es algo.

—Si lo más particular

Es que yo tengo fluxión

Y no he de poder usar

El jabón.

(Una voz.)—Tómasele en cocimiento.

«Un joven».—Un buen cronista, á nuestro querido amigo, el joven D. Federico Sulroca; aventajado discípulo de la Academia de San Alejandro.

Digno es de recomendación el joven Sulroca, tanto por el esmero en los trabajos que se le confían, cuanto por la modestia en sus precios.

Homos dicho.

«Va á ser curioso!».—Hay que convenir en que Guanabacoa progresa admirablemente.

En la noche del miércoles no se encontraron los faroles del alumbrado público.

A este paso, dentro de poco, los que tengan que andar por las calles de noche tendrán que llevar en una mano una lamparita de aceite de carbon ó una vela de cera encendida para ver donde pisan y en la otra un cañón para defender su persona.

«In.....directa.»—Sacó un magnifico habito en cierto sujeto en ocasión de que estaba hablando con un estudiante, pobre, eso sí, pero más listo que Cardona. Al ver el desahogado y sin tener que chupar, sacó de un mugriento bolsillo un papel de fumar y un lápiz, y presentándocelos á su amigo, le preguntó tímidamente:

—¿Sabe Ud. escribir?

—¿Hembra, sí le respondió; ¡vaya una pregunta!

—Fues, amigo, prosiguió el estudiante

hágame Vd. el favor de poner aquí: tabaco.

«Brillante examen».—Diga Ud. niño, ¿en qué país del mundo estamos?

—Sobre el mundo Sísal.

—¡Bravo!

—Y ¿dónde dió Moisés á los israelitas las tablas de la ley?

—En la Isla de Cuba.

—¡Bravisimo!...Faltó le hacia á Ud. ahora una tabla, para salvarse del suspenso.

«Cantar.»—
En tu macota sembré
La semilla del encanto:
Con lágrimas me regué;
¡Mal haya quien quiere tanto!

«No es cierto?».—Lo que es esto domingo le hemos dado tantos batazos á nuestros lectores, que los debe doler...la cabeza

Suscritores á este periódico.

- Srta. Pilar Villena
• Natalia Montiel
• María Dobarro
• Luis Sponcer
• Elena Estrada.
Sr. Fernando Zayas.
• Francisco Saavedra.
• Ricardo Mora.
• Antonio Utrera.
• Teodoro Zaldo.

Total: 10 (Continuad.)

UNIVERSAL
CIERTA DEL
que a todos los, en todo y falta
de regulación, con el uso de los regl.
ros antisméticos del
DR. HENRY.
SU APROBACION ES
UNIVERSAL
De venta Termino Rey 41
Obispo 35 y al por menor en
todas las boticas acreditadas á
50 cts. billete caja.

ERVEVEZA
LA CRUZ DORADA.
Depósito San Ignacio Número 66.
10/15 1 m.

RETRATOS.
Don Federico Sulroca, discípulo aventajado de la academia de pintura de San Alejandro, se ofrece al público para hacer toda clase de retratos al crayon y al óleo, en su casa, Conocida 122. Por referencia Empeñado 10.

BASE-BALL.
PERIODICO SEMANAL.
Se admiten anuncios de todas clases, á precios muy módicos.

Imprenta Mercantil, Empeñado nº 10.

ton y otra de D. Marcelino Canle, presidente y secretario respectivamente del reciente formado club «Cárdenas».

Dando las gracias al primero por la acogida que ha hecho á nuestro periódico y á la carta que le dirigimos y por el ofrecimiento que á su vez nos hace, vamos á copiar á continuación la del segundo, que encierra muchas noticias referentes al club y que deben interesar á nuestros lectores *base-bolistas*.

Dice así:

«Cárdenas Octubre 18 de 1887. Sr. Director del BASE-BALL, D. Aurelio Miranda.—Habana.

«Muy Sr. mío: De su muy atenta carta del 14 dirigida al Sr. Washington se hizo cargo el «Cárdenas Base-Ball Club» por ser su contenido referente á esta sociedad, cuyo presidente es dicho Sr. Washington y Secretario el que tiene el honor de dirigirse á Ud., en contestación á su citada.

«En el primer número de su distinguida publicación ofreció Ud. sus servicios y las columnas de su periódico á los entonces iniciadores del proyecto de un Base-Ball Club en esta ciudad.

«Tan espontáneo ofrecimiento fué acogido con inmensa gratitud por parte de la Directiva interna, lo cual se le manifestó en un oficio que en calidad de secretario dirijí á Ud. á principios del presente mes. Esta comunicación debe haberse extraviado ó juzgar por su atenta carta, por lo que le daré á Ud. en presente, algunas de las noticias que aquella le daba sobre Base-Ball, añadiendo otras para su mayor conoci-

«Yo recibí con entusiasmo por el Sr. Washington cardenense y á esto se debe que ya el club está organizado y en via de pre-

sentar un *sine ó ten* que quizás no podrá competir por falta de prácticas con los dos ó tres primeros *sines* de esa ciudad, pero sí con los que vienen en segunda línea y con el de Matanzas. Este club se compone de unos 25 miembros activos ó jugadores y cuenta con la cooperación de muchas distinguidas personas del Comercio en clase de socios protectores. La Directiva se compone de los siguientes Sres.: D. Juan Fuentes, Presidente honorario; D. José Washington, Presidente; D. G. Casamajal, Tesorero; Vocales: D. C. Gausaurel, D. G. Scott, D. L. Ruiz y D. R. Rodríguez y Secretario este S. S. También se ha nombrado una directiva de honor compuesta de la flor y nata de nuestras bellísimas convenciones.

«El reglamento está ya redactado y se está imprimiendo; tan pronto salga de la prensa, se le remitirá á Ud., un ejemplar.

«Sírvase incluir al «Cárdenas B. B. C.» en el número de los suscritores á su digna publicación y remítala al Apartado n.º 95, á donde podrá Ud. igualmente dirigir cualquier escrito para este Club. Dígamos el mejor modo de recomendar á Ud. la suscripción por un trimestre.

«Sinceramente le agradece la Directiva su repetido ofrecimiento de sus servicios y de las columnas del BASE-BALL, los que utilizaremos á medida por hallarnos muy alejados de la Capital y por consiguiente de los clubs de esa ciudad, con quienes entraremos más tarde en amistosas relaciones.

«El Sr. Washington me ha jugado un *match* entre los socios, habiéndose formado al efecto dos *sines* de fuerzas casi iguales. El resultado no puede interesar á Ud., pues no habiendo sido otro

rán á su vista en un país remoto, pueda olvidar que amó una vez á la que es amada por él, y no le hagamos el infortunio de celebrar nuestro himno inmediatamente después de un partido.

«El señor de Liebenstein aplaudió mi delicia y, aun el mismo Oton en el primer impulso de sus sentimientos hacia su hermano, no se aventuró á oponerme. Así, pues, convinieron en que el matrimonio se verificaría de allí á un año.

«Mientras tanto iban pasando los meses, y el nubido semblante y la distracción de Oton empezaron poco á poco á descubrir su disgusto. En las ocasiones que hacía con sus alegres compañeros á las ciudades circunvecinas, no oía hablar más que de la gloria de los cruzados, del homenaje tributado á los héroes de la Cruz por las cortes que visitaban, de las aventuras de su vida y del excitante espíritu que los animaba en los combates. En verdad no había música ni sacerdote que no contribuyera por su parte á sostener aquel heroico entusiasmo; y la fama de los que habían ido á la guerra santa, inspiraba emulación y descontento á los jóvenes que no les habían acompañado.

«Y mi hermano goza de esta vida brillante y gloriosa, decía el impaciente

nuestro objeto que practicar, no se llevó con toda exactitud la cuenta de las carencias que no hicieron suspendiéndose el juego por oscuridad.

«Esto es todo lo que á nombre del «Cárdenas B. B. C.» tengo el honor de participarle, quedando este á su disposición y muy agradecido por sus cariñosos ofrecimientos.

El secretario,

M. E. Canle.

Solo nos falta ahora ofrecerles como amigos al Sr. Canle y al mismo tiempo decirle que puede contar, no sólo como director de este periódico, sino también como otros dos redactores, D. Enrique Natics y D. Roberto Spencer.

«Al «Cárdenas B. B. C.» debemos decirlo dos palabras solamente y sea que en las prácticas debe formar dos *ten* y no *sine*, pues ya en esta se juega con la nueva posesión de *right short stop*, situada entre las bases 1.º y 2.º

Muchas gracias.

Hemos sido favorecidos por el aristocrático club *Almendares* con un billete personal de socio, para la presente temporada.

Damos las más expresivas gracias al amable director del referido club, D. Nicolás Navarrete, por el honor que nos ha hecho.

A los jueces.

«Copiaré á los señores que han de servir de jueces en la próxima temporada, se sienten mucho en algunas ilegalidades que cometen los jugadores inavertidamente, pero que no por eso deben

Oton, mientras yo con un brazo tan fuerte como el suyo y un corazón igualmente animoso, no hago aquí más que oír los cuantos insultos de un padre viejo y las simples canciones de una muchacha basconca.»

«Esta última sentencia le estremeció el corazón; pero ya había empezado á fastidiarse del eterno amor de Leolina, bien fuese porque no tenía ya que triunfar de ninguna rival, ó bien porque un orgullo se irritaba secretamente de verse vencido por su hermano en generosidad, aun cuando la gloria de ser preferido por Leolina había sido suya.

«Pero esta bella criatura, tan bello como lo consideró su esposo futuro, le rindió el corazón á su voluntad, y el carácter caprichoso de Oton, su agreste belleza y su osado valor, iban de día en día cautivando más su amor, al paso que la intimidaban; y en la volubilidad de su natural estaban las fuentes ingotables de esperanzas y de temor, que son las de un amor siempre ajitado. Leolina veía con pesar la mudanza que en Oton se hacía desde vez más notable, y aunque no podía adivinar la causa que la motivaba, se decía continuamente á sí misma: «Estos ciertos de no haberlo ofendido en nada.»

(Continuará.)

FOLLETTIN.

LOS DOS HERMANOS, POR BULWER.

Todo era allí alegría y animación, el ruido de las armas en todas las escuadras, el sonido de la música martial, la ondulación de las banderas, el brillo de los plumíferos cascos, los relinchos de los fogosos bridones, todo se reunía para inflamar la sangre y excitar el valor. St. Bertrand había levantado la santa Cruz en las orillas del Rin, y las calles de Francfort fueron testigos del exito feliz.

En aquel mismo día se puso Warbeck la sagrada insignia, y fué alietado entre los caballeros del emperador Conrado.

Después de esto trascurrió algun tiempo y Oton no se había unido todavía á Leolina, porque en el primer ardor de su gratitud hacia su hermano, declaró á un padre y á ella, el triunfo que Warbeck había logrado sobre sí mismo; oyendo el corazón de Leolina, no sentir en que la boda se verificaba. «Por lo mismo, tiempo, Oton, para que bellas que se presenta-

pasare tales como los lanzamiento del pitcher debe fuera de su posición; las bolas ilegales y los foul balls, de los mismos; los balls ordinarios; los dead balls; los foul strikes de los batters; el dejar de tocar ó retocar las bases; el obstruir á los contrarios y otros más en que muchos jueces no suelen fijar su atención.

Para concluir diremos que el salón de teacod de señoras, servido y adornado por los Sres. Crocillas y Comp., estaba lo más elegante que puede darse.

El domingo asistimos á la inauguración del juego de pelota al estilo de las provincias vascongadas, para la cual habíamos atentamente invitados por la galante directiva de la Sociedad.

Eran cerca de las tres cuando llegó el Excmo. Sr. Capitan General, quien presidió el juego. En la bonita tribuna lucían su belleza multitud de señoras y señoritas que fueron obsequiadas, así como los invitados, con ricos helados, dulces y refrescos en abundancia y las gradas se llenaban gran número de espectadores.

A las tres dió principio el *match* entre cuatro campeones de la Habana y cuatro de Bolandron, los cuales jugaron á lo largo é remonte, juego que tiene su interés como lo tienen todos, pero que por la escasez de lanceos, se hace á veces monótono. Así á lo menos lo demostró el público, pidiendo desde el principio se jugase al *bl.*, que es contra la pared y tiene más interés que el anterior.

Empatados los jugadores por nueve juegos y oyendo la petición del auditorio, la directiva acordó se jugase de la otra manera, satisfaciendo así á todos los presentes.

En este juego también empataron los combatientes.

Tres recomendaciones nos parece de nuestro deber hacer á la Sociedad de Juego de pelota y son: que rebaje á un peso la cuota de entrada para que asista más público, que ponga un techo ó toldo sobre las gradas y que separe un poco más estas y la tribuna de las señoras y señoritas, para evitar casos desagradables como el sucedido á una de estas en la partida inaugural.

La pared está bien construida y el piso muy plano.

La banda de los Chapergerries amenizó la fiesta, tocando aires y piezas nacionales y provinciales.

En el colico de «La Paz» se puso el sábando en escena *El Trovador*, por las Sras. Brini y Cobianchi y los Sres. Signoretto Puté y Arnill, alcanzando buen desempeño por parte de la Cobianchi, buena y malo por Signoretto, malo por la Brini y regular por Puté; el conjunto mediano.

El domingo se puso *Rigoletto*, que obtuvo igual desempeño que las otras dos veces.

El martes último se cantó por primera vez en esta temporada el sublime pastiche de Donizetti *Lucia*, la favorita del público habanero, quien invadía casi por completo el teatro en noche.

Toncos al desempeño alcanzado diremos que en conjunto fue muy regular, pero si vamos por partes, muy buena Luciana que var. La bella señorita Román hizo todo lo que pudo, pero se puso agitada de gorgueja la impudicia de desempeñar como es debido el papel de

protagonista de la obra. El tener Sr. Signoretto en el papel de *Edgardo*, nos demostró una vez más que es artista de sentimiento, pero que su voz está ya muy canada, solo salió airoso en el dueto del primer acto y en el *molletto*; la bonita aria final la cantó bastante mal.

El Sr. Puté (Lord Ashton) quedó muy regular y el Sr. Baggioni (Arthur) demostró al público que es un comprimario de escasas facultades.

La orquesta se portó bastante mal y los coros... malísimos.

NOTICIAS Y VARIACIONES.

El domingo pasamos por el terreno que ha de ocupar este año el club «Habana» y muy agradablemente nos sorprendió lo adelantadas que se encuentran ya las obras que allí se llevan á cabo. Dicho terreno es más grande que el que antes ocupaba y con eso queda todo dicho.

Aplaudimos el entusiasmo que anima á todos los actores de la directiva y asistimos á los socios del simpático club.

El domingo tuvieron práctica los estudiantas jóvenes que componen el club «Esperanza», en la plaza de armas de Guanabacoa.

Se nos dice que pronto empezarán las prácticas entre jugadores de bandos opuestos.

Entre los jóvenes que han de tener el segundo *ten* del *Alameda*, temporada, ahora están Dumás T... adon, Marti...

Sera y otros.
Y apropiado del *Alameda*.
Ya muchas las personas que nos han preguntado cuando llama este club, recordo el año pasado, á la liga para el segundo premio.

Lesemos en uno de los últimos números de *El Triunfo*, lo siguiente, lo que, á la verdad, creemos será una brevedad:

«A JULIAN.—Algunos concurrentes á Albion, replican al Sr. Julian que ponga en escena la ópera *Mignon*. El Sr. Julian responde el país donde suena el marañón.»

Fue cómo que entonces da un error, y esta vez, una petición formal tenemos en el teatro se hiciera el reparto de *Mignon* de esta manera:

Mignon la primera *figlia cantante*, Srta. Foster; *Phillip*, la primera *figlia mezzosoprano*, Sra. Castro; *Frederick*, la Srta. Sosa; *Wilhelm Meister*, el primer tenor Sr. Puté; *Leobardo*, el primer barítono Sr. Sosa; *Leonia*, el actor cómico genérico Sr. Plana; *Jean*, el tenor cómico Sr. Carratalá, etc. etc.

Pero de cualquier manera sería de desear que *El Triunfo* nos dijera si la petición se en bruto ó en serio.

La gran lucha campal en el Club St. George en *Léonidas*, entre M. Bealbrino, el más hábil jugador de este país, Inglaterra, y el Dr. S... se ha terminado por la brillantez de este último: de este *partido*, se ganando el *ten*; un adversario tan valeroso y los cinco restantes han sido batidos.
Ya en 1873, Rochester había batido

SEMANAL.

Uno de los acontecimientos más grandes de la pasada semana, fué el gran baile dado el sábado en la bonita y elegante *Granja del Club Alameda*.

Estaba con toda iluminación y adornada esta noche iluminada y adornada con toda elegancia, dando así al Sr. Navarro pruebas del buen gusto y entendimiento que lo son característicos.

La sin rival orquesta de Valencuela y la banda del Apóstulo, alternando, fueron escuchadas puestas bailadas y de ópera concebida, en las intermisiones, recordando los aires de cantos allí obtenidos.

Y luego, tantas bellas como allí habia.....estaban Teresa Arango, Esperanza Navarro, Curial Lamar, María Aguirre, Rosalinda Belmonte, María Real, Adolina Longo, María Luisa Sorochago, Chas. Carbonell, María Stegari, Felicitación Neta, Amelia Gibeorg, Leonor Almeyda, las Mendicela, las Labarga, Nona Carbonell, las Mendocá, Elisa Navarro, las Chartrand, Fory, Babal, Labarra, M. sos, Manorra, M. Luis, Serafina y Rosa Galvez, Charito Almontes, Concha Aguirre, las Zequinis, las Cárdenas, Chasmont, Real, Herrera, Barroto, Argüelles, Villaurrutia, Lola Calvo, Julia y América Nolas, las Fests y otras, que por no hacer más larga la lista, las omitimos.

Cerca de las cuatro eran cuando se concluyó tan espléndida fiesta, dejando gratos recuerdos á cuantos á ella asistieron.

¿Blackburne, así como a M. Boscagnol el mejor jugador de Francia; hoy es el reconocido como el rey de los juegos del noble juego de Palanet. No hay más que escribir, el vencedor del torneo de Viena en 1873, que podría disputarle la primacía; pero Steinits prefiere reposar sobre sus laureles. Entre tanto, el triunfo del Dr. alemán debe hacer estrechar las sombras de Filidor y de La Dourdonnaye.

El grande y admirable cuadro del pintor francés De Neville conocido por *Le Peintre de Despatches*, *Scint Marie aux Chénes pres Metz* (Septiembre 1876) y premiado en el último Salón se está exhibiendo en el calor de Knodler, New-York.

El siguiente anuncio tomado de un periódico de París demuestra los conocimientos y adorno que debe poseer una buena criada de mano para señoras en estos tiempos:

Excellent femme de chambre. Anglaise, bonne catholique, parlant français, sachant faire les robes, coiffer et manier les quatre coutures, desire se placer etc. Manajar los cuatro colores, quiero decir pintar la tierra de la señora según los principios de la alta escuela del arte.

Una gran pata de perros entre *Crib* Kentucky anunciada para tener en Louisville, Kentucky para las vísperas de la madrugada del día 19 del corriente. Los perros estarán en magnífica comida para pelear las apuestas en callejón favorito, el perro *New York* ganará. Se garantiza el premio. Se custodia con seguridad que las autoridades harán la vista gorda.

Según el *Trovatore* de Milan, careo de fundación la noticia de que el tenor *Carfagnini* haya firmado su contrato para la Habana, pues por tener que cantar en el teatro «Vigilio di Torino», renunció el contrato para el Teatro municipal de Alejandría.

Ho aquí algunas noticias referentes a artistas conocidos y queridos de nuestro público:

La *Varesi* es muy aplaudida en Lucca. La *Gabby* entusiasma al público de «Milmito» en Bologna, cantando *Aida*, la que pronto irá a cantar a Milan.

Sparapani está cantando en el teatro «Costanzi» de Roma.

De *Bernis* en Milan.

El bajo *Jamet* en «San Carlos» de Nápoles.

La *Dalti* y el barítono *Storti*, han cantado junto con *Tamagno* y *Vicenti*, una gran oración en Rio Janeiro, cantando *Lucia*.

El club «Sibony» se ha vuelto a formar y se han nombrado a los siguientes *Bres*, para componer la directiva: D. Juan Cortina presidente; D. José Cortina, vicepresidente; D. Antonio Bolafia, secretario; Juan Francisco Prieto, vice-secretario; D. Alfredo Laborde, tesoroero y vendedores, D. Lorenzo Rabelo, D. Francisco Salas y D. Octavio Poy.

En el próximo número publicaremos la lista de los jugadores.

BATAJOS

Porque será así?—No obstante de ser numerosa la concurrencia que diariamente asiste al basar, los taccos andan al por menor.

Se aficionan más al parque. Algunos llegan muy serenos hasta el frente del arco que está a la entrada, pero apenas leen en el «*Uss* lineas pocas al amor de Dios» dicen para sí *perdona hermano!* y salen vendiendo listas aun eigan haber sido día de sorteo.

Filoso...lofa.—En el vino está la salud, vacacion, decía un «*encasavideo*», y lo prueba: El buen vino da buena sangre; así se engendra el buen humor, del cual nacen los buenos pensamientos que produr con las buenas obras, las cuales abren las puertas del cielo.

¿Lloro o llora?—En los carredondos, llorina se parece mucho al llanto: a dos pasos de distancia, no es fácil distinguir, si un gordifón llora o llora.

¿Que hay de eso Chicho?

Pera puyuito.—No podríamos lograrle que el *chinto* que tiene a su cargo en la empresa nueva de vapores de la bahía, el aso de aquellos, espere que salieran los pasajeros que viajan en el último vapor a sus antepasados barrer?

No alegráramos, pues de eso modo evitaría algunos estornudos.

De C. L.—Las pasiones, como los incendios, solo se apagan despues de haberse cobado en lo que han querido destrozár.

Pérdida.—De la calle de S. Ignacio esquina a Lamparilla, al muelle de Luz, se ha estraviado en la noche da ayer la sueta de un amigo nuestro. El suplente a la persona que la haya encontrado, se sirva llevarla a... a los infernos, donde se le gratificará generosamente.

Que señor?—D. Patricio, ¿a cómo da usted la vara de esta muselina?

—A seis reales.

—A seis reales? Es muy caro.

—Nada de eso, señora, es barato.

—¿Qué ha de ser? Es el *cuadrípodo* de lo que costaba antes.

Cantores.—Ven Jarifa, trae tu mano.

Ven y pásala en mi frente...

¿Que al camarón que se duerme se lo lleva la corriente?

De una costilla del hombre

Hizo Dios a la mujer;

(Dama, ingrata, mi costilla!

Si no me piensas querer!

Que se parece?—La *Bria*. De Clans no canto *Sonámbula* el viernes por un error, me embobé al de la empresa o de ella, la empresa creía que la *De-Clans* podría cantar la parte de *Amina* y ella creyó que la empresa le ofrecía la parte de *Alce*.

Cuento.—Cuando me casé, decía un pobre diablo a un amigo, era tante lo

que amaba a mi mujer, que creo me la hubiera comido vivita.

—Y ahora?, le preguntó el otro con toda acorta.

—Ahora?... Siesto en el alma no habérlo hecho.

Oido!—Muy pronto verá la luz un tomo de escogidas poesías, que con el título

El secretario, M. E. Canle.

Solo nos falta ahora ofrecernos como amigos al Sr. Canle y al mismo tiempo decirle que puede contar, no sólo con el director de este periódico, sino también con los otros dos redactores, D. A. Uribe y Natter y D. Roberto Spencer.

Al «*Cárdenas B. B. C.*» debemos decirle las palabras sobolmente y son que en las prácticas deben formar *dos ten* y *no nine*, pues ya en esta se juega con la nueva posesion de *right short stop*, situada entre las bases 1^a y 2^a.

Muchas gracias.

Hemos sido favorecidos por el aristocrático club *Atencadero* con un billete personal de socio, para la presente temporada.

Damos las más expresivas gracias al amable director del referido club, D. Nicolás Navarrete, por el honor que nos ha hecho.

CIENTOS de años o algo, los, cuando se celebró el centenario de la independencia del

DR. HENRY.
SU APROBACION ES UNIVERSAL

De venta en todos los Estados Unidos y al por menor en todas las boticas acreditadas a 50 cts. billete caja.

CERVEZA
LA CRUZ DORADA,
Cepita San Ignacio Número 65.
10/15 1 m.

RETRATOS.

Don Federico Sulron, discípulo aventajado de la academia de pintura de San Alejandro, se ofrece al público para hacer toda clase de retratos al crayon y al óleo, en su casa, Concedida 122. Por referencia Empedrado 10.

AVISO.

En la administración de este periódico se informa de una persona que se ha encargado de toda clase de traducciones del francés e inglés al castellano, del francés y castellano al inglés y de este y castellano al francés, a precios muy módicos.

BASE-BALL.
PERIODICO SEMANAL.

Se admiten anuncios de todas clases, a precios muy módicos.

Imprenta Mercantil, Empedrado n.º 10.

Base-Ball,

PERIODICO SEMANAL.

ORGANO OFICIAL Y BOLETIN DEL FURTO DE LOS SEÑORES. REDACTADO POR JOSE M. VILLALBA.

AÑO I. HABANA, 13 DE NOVIEMBRE DE 1881.

NUM. 7.

BASE-BALL.

CONDICIONES.

Este periódico se publicará todos los domingos.

Costará la suscripción en la Habana, Regla y Guanabacoa 50 cts. al mes.—En el interior de la Isla, 75 cts. adelantados.

El número suelto costará 15 cts.

Los señores que quieran suscribirse pueden mandar sus nombres y domicilios á la administración, calle del Empedrado número 10.

ADVERTENCIAS.

No se admiten suscripciones para el extranjero por menos de un trimestre pagadero adelantado.

Solo el Administrador con su firma cobrará el precio de la suscripción y anuncios.

La correspondencia del periódico podrá dirigirse á esta Administración ó al apartado de correo número 421.

Los suscritores que no reciban el periódico, se servirán ponerlo en conocimiento del Administrador para que pueda corregir esa falta.

El Administrador,

R. S. Spencer.

AVISO.

Se suplica á los señores suscritores del Cerro, Jesus del Monte y Vedado, se sirvan pasar por esta administración á abonar el importe de la suscripción de este periódico, ó mandarlo por correo al apartado núm. 421.

El Administrador.

Segundo Premio.

El miércoles último se efectuó la primera junta de la liga para este premio y he aquí lo que debido á la amabilidad del Sr. Silveira, secretario electo, podemos publicar.

Los clubs que han concurrido hasta ahora son: *Atmédars, Siboney, Fe y Esperanza.*

La elección efectuada entre los delegados de los clubs allí presentes,

para el nombramiento de la nueva Directiva que ha de actuar en el entrante temporada; ha dado el resultado siguiente:

Presidente: D. Pedro Grifoll.

Secretario: D. Julian Silveira.

Tesorero: D. Aurelio Granados.

La segunda junta será el lunes 14 en la calle de San Miguel núm. 62, á las 7 de la noche.

Por no demorar este número, dejamos para el entrante algunas observaciones sobre la liga.

Origen y adelantos del Base-Ball.

El origen del Base-Ball proviene del antiguo juego inglés de *rounders*, á quien sin embargo se parece hoy, como el ajedrez á las damas. En los E. Unidos, la primitiva historia de este juego, indica haber sido solamente algo mas que un pasatiempo de escolares. En 1845, empezó á ocupar un lugar más importante en la historia de los juegos campestres americanos y por ese tiempo llegó á ser un juego de Clubs reglamentados, considerándose al Club *Krickerbocker* como el *Nestor del Base-Ball*. Hace cerca de 40 años, una especie de Base-Ball conocido por *Town-Ball* estaba en boga en Filadelfia siendo el Club *Olympic*, de esa ciudad, su principal ejemplar. Ultimamente tambien, una clase de Base-Ball era popular en los Estados del Este bajo el nombre de *New England Game*, título que se le dió en contradicción con el juego de New-York en aquella época, jugándose el primero, con una pequeña y ligera pelota que se tiraba materialmente al *Bat*, mientras que en el último, se usaba una pelota grande y elástica, con largos y pesados *Bats* lanzándose con regla la pelota. El *Base-Ball*, como ahora se juega sin embargo, no data su principio, sino solamente desde el establecimiento de la Asociación de jugadores de Base-Ball organizada en 1857, desde cuyo tiempo se juega, bajo reglas especialmente autorizadas.

Antes de la organización del Club *Krickerbocker*, la regla del juego imponía el deber de tirar la pelota á darle con ella al jugador para ponerlo fuera; pero esto ocasionaba muchos y graves daños y en la primera convención de delegados de los Clubs exis-

tentes, la regla fué cambiada á como hoy se usa; esto es, que la pelota sea sostenida en la base ó que el jugador sea tocado con ella por el contrario, para poder ser puesto fuera al correr las bases. Esta fué la primera innovación de la primitiva regla del juego familiar de los escolares, de ahora treinta años. En aquel tiempo tambien [1845 á 1846] el juego se ganaba por el bando que primero hiciera cierto número de *outs* [1.] Después la regla fué cambiada, dando la victoria al Club que hiciera el mayor número de carreras en nueve entradas por cada bandle. El primer código impreso de las reglas contenía solamente estrofas, artículos y por él el pitcher, podía lanzar la pelota como mejor le pareciera, y el *batter* podía batarse á su antojo, haciendo del juego fútilísimo y sin interés cuando los bandos contendientes eran *Amateur*. Todos los cambios introducidos en las reglas, aun en la primera convención de la sociedad de 1857, se hacían con el objeto de materialmente mejorar el juego; pero estas renovadas reglas, eran nada en comparación con el completo código por el cual el *Base-Ball* hoy se rige y que ha colocado á la gran altura en que se encuentra. Por el año de 1860, el *Base-Ball*, jugado bajo las reglas de la Asociación Americana estaba principalmente circunscrito á New York y sus inmediaciones, sin embargo de unos pocos Clubs existían en otros Estados. Pero en 1860, las entonces brillante carrera del Club *Excelsior* de Brooklyn, hizo furor, y la seccion de este Club por el Estado de N. York y después por Filadelfia y Baltimore, dió gran extension á la popularidad del juego y un año ó dos después, el mismo Club establecido en Boston el *New-York Game* (como entonces se llamaba) y gradualmente puso en desuso el *New England Game* que es ahora casi desconocido.

(De la Guía del Base-Ball.)

BASES.

Habiéndonos acordado varios amigos pidiéndonos publicásemos las Bases para la Liga General de Base-Ball de la Isla de Cuba, insertamos á continuación:

(1) Cierta número de carreras conseguidas de este modo.

cion las que se publicaron para 1879 y las cuales creemos serán las mismas que han de servir para el presente año, salvo pequeñas innovaciones que hayan sufrido:

Artículo 1º Esta Liga se denominará «Liga general de Base-Ball en la Isla de Cuba.»

Art. 2º Se compondrá de la representación de todos los Clubs, que cada año opten por esportarse el premio, por medio de dos delegados por cada Club.

Art. 3º De los dichos delegados y por ellos, se nombrará, un Presidente, un Secretario y un Tesorero, quienes formarán, por ahora, la Directiva de la Liga.

Art. 4º En las votaciones que ocurran solo se tendrá en cuenta la mayoría de votos teniendo solo el Presidente en caso de empate.

Art. 5º Dicha Liga nombrará los Juegos que han de fallar en los desafíos, pudiendo los Clubs contendientes entre sí, elegir de los nombrados, el que designe la suerte.

Art. 6º Para ingresar en la Liga, es necesario que el nuevo Club que lo desea formule su demanda á la representación, antes de 30 de Noviembre, previo depósito de lo que se haya acordado.

Art. 7º Se refiere al premio de 1879.

Art. 8º Los reglas que han de observarse en los juegos, son las estipuladas en la Guía, traducida en español para 1879.

Art. 9º Los Clubs que formen la Liga, como los que ingresen de nuevo, depositarán en poder de la Liga, el importe de la cuota que se repartirá, según el costo que tenga, repartido en un tanto menor de los Clubs que ingresen á fin de devolver el depósito que hizo, al que resulte vencedor.

Art. 10º Depositarán así mismo en la Liga cada Club, tantas pelotas cuantas sean los juegos que se les señalen, para el premio, pudiendo ser dichas pelotas de los fabricantes Spalding, Peck & Snyder y Mahns.

Art. 11º Cada Club de la Liga jugará con cada uno de los otros, tantos juegos como correspondan, con arreglo al número de Clubs que hayan ingresado en la Liga; esto es, multiplicar dos ó tres juegos por el número de Clubs, menos uno; es decir: si fuesen tres Clubs, serán seis juegos; si fuesen cuatro nueve: si cinco doce; si seis diez; si siete doce y así sucesivamente.

Art. 12º Será proclamado Champion y ganará el premio, el Club que, jugando todos los juegos señalados, gane mayor número de ellos en su totalidad.

Art. 13º La Liga ordenará los días en que cada Club, tenga su desafío con su adversario, y esas fechas no podrán alterarse por ningún motivo, excepto en caso de lluvia, declarándose *forfeitado* (perdido) por el Club que rehúsó ó no asistió al juego, el día señalado.

Art. 14º Caso que por efecto de lluvia ó empate por ocurrencia, no se decidiese el juego señalado, los Clubs correspondientes, darán aviso dentro de los tres días siguientes al Presidente de la Liga, quien en Junta Directiva señalará nuevo día ó días, so pena de declararse perdido el juego, por el que falte ó ello.

Art. 15º El Secretario de la Liga facilitará para cada juego, dos pelotas de las del depósito.

Art. 16º Cualquiera duda, protesta ó otro motivo que origine alguna desavenencia entre los Clubs contendientes, bien por resoluciones del Juez ó otra causa, se someterá á la decisión de la

expresada Liga, cuyo fallo se hará inapelable.

Art. 17º La quiza que presenten los Capitanes contendientes, se hará á la Liga por escrito, y esta en Junta que celebrará con asistencia del Juez que actuó en el juego á que se refiere y de los Capitanes de los Clubs contendientes, dará su fallo en la misma Junta, después de oír á dichos individuos; sin que en la votación intervergan más que los de la Liga.

Art. 18º La Liga podrá en Junta acordar las penas ó multas á que se haga acreedor el Club que falte á algunos de los artículos del Reglamento de la Liga, ó cualquiera de sus acuerdos y el que dejase de satisfacer la pena, quedará excluido de la comunidad de la Liga.

Art. 19º La Liga será el único medio para dirimir las discordias que hubiese entre dos ó más Clubs y los apellatados estarán y pasarán por el fallo que diese como infalible.

Art. 20º Una vez nombrados los delegados de los Clubs, no podrán ser removidos á menos que cualquier Club no presente causa justificada para ello.

Art. 21º Las vacantes que hubiese en los delegados, por muerte, separación del Club á que perteneció ó otras causas, se proveyerán por elección del Club á que el de la vacante perteneciera.

Art. 22º Para que la Liga celebre sesión, es necesario que se halle presente la representación de todos los Clubs.

Art. 23º Ningun Club podrá admitir como socio activo, á ninguno que haya pertenecido á otro, sin que haya pasado la estación del juego, en la que el socio se separó del que pertenecía.

Art. 24º La Liga en sesión ordinaria ó extraordinaria podrá acordar las alteraciones ó aumentos que crea convenientes al presente Reglamento.

FOLLETIN.

LOS DOS HERMANOS, POR BULWER.

«Hablad, le dijo, lo habeis visto? está vivo? está glorificado?»

«Venerable señor y noble doncella, yo acabo de llegar de Palestina. Vi al gallardo caballero de Liebenstein á la derecha del Emperador Conrado; y él, señorita, era el único paladín cuya gloria causaba admiración sin excitar la envidia. ¡Quién, pues, continuó el arpieta burlando de nuevo las armoniosas cuerdas de su arpa, ¡quién será pues, el que permanezca en los salones sin salir á buscar la gloria! ¡No se ruborizará al ver ondear las banderas de sus padres! ¡No se llenará su alma de vergüenza al oír hablar de Palestina?»

«¡Cielos! gritó Oton de repente, y se arrojó al pie de su padre. Padre mío, exclamó: vos escucháis las proezas de mi hermano, y vuestros ojos derraman llanto de alegría. ¡Solo yo deshonraré vuestros años con una espada empuñada! No! concededme que, así como mi hermano, marche yo al lado de los héroes de la cruz!»

«Noble jóven! dijo el arpieta: en sus palabras habla el alma de Sta. Warbeck; oídla, Señor, oíd á ese jeneroso jóven.»

La voz del cielo habla en la saya, dijo el Templario con solemnidad.

«Hijo mío; yo no puedo reprobar ese ardor tuyo, contestó el venerable anciano, levantándolo con trémulas manos; pero.....; y Leolina?»

Pálida é inmóvil como una estátua, apenas daba crédito á sus oídos la pobre huérfana, oyendo las crueles palabras de su amante. No pronunció una sola, apenas podía respirar: cayó en su silla, y sus ojos se fijaron en la tierra, hasta que oyendo la voz del señor de Liebenstein, su orgullo y ternura virginales la volvieron en sí, y dijo:

«¡Yo, tío! ¡Había de suplicar á Oton que permaneciese aquí, cuando sus de sesos lo estimulan á partir!»

«El volverá á tus brazos, noble criatura, cubierto de gloria, dijo el arpieta; pero los labios de Oton no caeron desplegados: la tierna voz de Leolina había traspasado su alma; volvió á tomar su silla guardando un silencio profundo; y ella recordándose le dijo con dulzura:

«Otra como si yo no existiera; y dejó la sala para hablar consigo misma y llorar sin testigos.»

«Puedo casarme con ella antes de irme, dijo Oton repentinamente aquella misma noche, sentado en el cuarto del Templario.»

«¡Oh! sí; ¡por supuesto! Contestó él irónicamente, y dejar á la novia en la misma semana. Para eso se necesita más resolución que para presentar el pecho al enemigo.»

«Mejor es eso que correr el riesgo de nunca llamarla mía. O querida, amable adorada Leolina!»

«Seguramente es de una de todo; pero en verdad no es pequeño sacrificio, á la edad de Vd. y con su mérito personal, renunciar para siempre á todo interés entre las nobles vírgenes que luego verá. Ah, ¡qué ojos le mirarán á Vd. desde las galerías de Constantinopla! y qué bellezas, al saber que es Vd. Oton el recién casado, mirarán hacia otro lado, sin hacerlo caso. Un recién casado sin la novia! Vaya! Yo conozco que la Cruz tiene necesidad de guerreros; pero sin embargo, soy bastante amigo de Vd. para aconsejarle que si se casa, se mantenga tranquilo al lado de su mujer, y que olvide con la caza los trabajos de la guerra, en que perdería toda la ambición de amor.»

(Continuará.)

Fé y Siboney.

El domingo se efectuó, según estaba anunciado, la práctica primera entre los clubs Fé y Siboney; práctica que á la verdad, no fué en toda regla, pues estas fueron pizcadas varias veces, por lo que se vé que no pasó de ser sino una práctica de juego.

El club Siboney primero al bat, jugó cinco entradas y sus contrarios cuatro, pues al concluir aquel su quinta, ya le llevaban un gran número de carreras del Fé.

Pocas jugadas merecen especial mención, pues por ninguno de los dos bandos se esforzaron para hacerlas buenas, solo merecen citarse á Tehuma y Diaz, del Fé y Fortun, del Siboney que hicieron dos bases por buenos golpes, á Arnay y Utrera por dos buenas cobjadas y á Miguel y Tehuma por un bonito doble *haly* que hicieron en el 5º inning.

El club Siboney cambió de posesiones en todas las entradas, los *pitchers* de éste, Villalba, Vasquez y Arnay dieron ocho bases por bolas contadas y Marin y Longh del Fé no dieron sino tres.

Tuvimos el disgusto de ver á los jugadores del bando al bat, junto á las bases, cosa que prohíben las reglas terminantemente.

El juez, Sr. Rodó, tuvo algunas decisiones dudosas, pero como éstas eran en contra del Fé, club á que pertenecemos, se vé que era por su demasiada imparcialidad y no por mala fe.

El juego empezó á las 2 y 20 minutos y concluyó á las 4 y 35.

Anotó por el Fé el Sr. Arístegui y nosotros para el periódico. El club contrario no tuvo anotador.

Otra cosa nos dolió mucho ver en la práctica del domingo y es la poca disciplina y obediencia al capitán que en ambos bandos se observa. Un jugador del Siboney, el Sr. Vasquez, abandonó el campo concluido el 2º inning; lo llegó su turno al bat y no estaba presente; debió habersele declarado *fuera* y no se hizo.

Anotacion por entradas.

Club Fé.....	7 4 3 6	19
Siboney	2 1 5 0 1	9

CLUB FE.

JUGADORES.	Posiciones.	Times at Bat.	Runs.	Home Runs.	Bases putted.	Errors.
R. Martinez.....	R. S.	4	2	0	2	2
Tehuma.....	3º B.	4	2	0	1	2
Utrera.....	U. F.	4	2	1	1	0
Marin.....	F.	4	1	2	0	0
Robalino.....	3º B.	4	2	0	2	0
F. Diaz.....	R. S.	4	1	2	0	0
Salabarra.....	L. F.	3	2	1	0	0
Cacharro.....	C.	3	2	1	3	1
Yongh.....	R. F.	3	2	1	0	1
Miguel.....	1º B.	3	1	2	8	1
Totales.....		36	19	13	13	8

CLUB SIBONEY.

JUGADORES.	Posiciones.	Times at Bat.	Runs.	Home Runs.	Bases putted.	Errors.
Villalba.....	P.	3	0	0	2	0
Arnay.....	3º C.	3	2	1	0	1
Laborde.....	R. S.	3	1	0	1	0
Fortun.....	3º B.	3	0	0	2	0
M. Cadeval.....	1º B.	3	2	1	5	1
Dominguez.....	R. S.	3	1	1	2	0
Mullis.....	C.	3	2	1	2	2
Vasquez.....	L. F.	2	0	0	2	0
Yaques.....	C. F.	2	0	1	2	0
Totales.....		25	9	15	12	6

Club Habana.

Este club, *Champion* dos años, y compuesto siempre de buenos jugadores, no tendrá hoy domingo una práctica en su nuevo terreno del Vedado.

Y á propósito, ya que hablamos del terreno, diremos que este se encuentra muy adelantado, así como la gloria, que tiene ya los cimientos y empuñadas las columnas.

Bien por la directiva.

SECCION POETICA.

¡ADIOS!

A MI QUERIDO AMIGO JOSÉ DE J. VALDÉS.

¡Adios, hora de ventura;
Hora de placer, adios!
¡mieda sincera y pura,
Te dejo con amargura
Y voy del destino en pos!

¡Ves con mi esplendente
Que tras la verde colina
Esconde su raja frente,
Y su lumbré refulgente
En el ocaso declina!.....

¡Ah! el sol de mi alegría
Fliega tombando su manto
Ante la noche sombría
Del dolor y la agonía,
De la oscuridad y el llanto!

Yo mi patria abandoné,
Mi patria, que tanto amaba!
Tu bella Cuba pisé,
Y en tu amistad encontré
Lo que el corazon buscaba.

¡Cuántas veces tu cantares
Y tus dulces melodías
Mitigaron mis pesares
Bajo los verdes palmares
Que inspiran tu fantasía!

¡Cuántas veces sumergido
En dulcísima emoción,
Llegar hasta mi he sentido
Un atomo deprezido
De tu ardiente inspiración!

¡Adios, parto de tu lado
Llévame el alma de agonía,
Y amague esté de ti apartado
Siempre tu recuerdo amado
Vivirá en el alma mía.

Feliciano Padilla.

(Cárdenas, 1874.)

CRONICA SEMANAL.

El domingo último se celebró una gran manifestación en el bonito pueblo de Marianao, que quedó muy lucida, aun cuando estuvo algo falto de concurrencia. En lo mismo porque allí había tanta, capore de volver loco á los que á Marianao habrían asistido. Figuraron nuestros lectores, que allí se conocieron: María Luisa y Cecilia Méndez, Julia y Andreea Nallas, Lola Vergara, Beatriz y Lolita Laborde, Amelia y Cora Laborde, Julia Prats, Concha y Natalia Montiel, Sofia y Hortensia Fey, Concepcion Aguirre, América y Adriana Robell, Isabel Melvira, Rita Orts, las Parera, las Castro, las Machado y otras que no recordamos.

De todas maneras, creemos que el resultado no caría malo y que algo debe haber quedado para la ocasión *La Ciudad*.

El domingo próximo pasado se verificó en el Liceo Arístegui y Literario de Guanabacoa la matinee que anunciáramos á nuestros lectores en las columnas de este periódico.

Como era de esperarse, á juzgar por el empuje que reinaba entre la juventud, quedó espléndida.

Nuestros respetables y distinguidos amigos los Sres. Luis García Carbónell y señora y N. Justinián y señora, fueron los que tuvieron á su cargo las invitaciones, recibidas, con la amabilidad que siempre los distingue á las personas de sus condiciones y de sus hábitos.

Próximamente volverá las cosas cuando se dió principio á la matinee que en un campo, hallándose los elegantes y hermosos salones del Liceo invadidos por una multitud y numerosa concurrencia.

La magnífica banda de la marina amenizó la reunion, tocando excelentes piezas; y se recitaron bellas composiciones poéticas para la colectiva Diaz y los Sres. Suarez y Natto.

Bastará para que puedan nuestros lectores formarse una idea siquiera de lo ocioso de aquella reunion, publicar los nombres, uno de todos las localidades que á ella asistieron, porque incurriremos en involuntarias omisiones, al menos de las que ahora recordamos.

Allí tuvimos el gusto de ver á Catin Párraga, tierno bion..... de levita, apenas enturbado el soplo de..... un fleco, á Enrique Muñoz, adobe como la palma..... christi, á Ramoncito Villena, candido tojista que duramos en las ramitas de un coco..... drito; á Hilario González, ¡ay! encantadora huf; á Guillermo Rojo que con sus hehicerias patillitas trastornaba el seso á los ratones; á Juan Boalra, precioso condador que se abre en las manos de un chino; á José Wilson, envidado por los virreyes de Oaxaca, á Arturo Arpilla, dolor cocotero del género humano; á Arturo de la Cova, conquistador del porvenir por un precioso cara de guayo; á Enrique Natto, divino arengado durado á la sombra de una calabaza; á Ramon

García, modelo de belleza y de hermosura; á los hermanos Domingo y Manuel Justiniani, fresco y perfumado ramo de..... acitunas; á Carlos Muñoz, espíritu lechoso, que en el silencio de la noche aletea en un plato de ropa vieja; á Ernesto Aguilera; más bello que un jasmín y de trato más suave que la cerveza de «La Cruz de Odras»; y otros muchacho sentimos no recordar en estos momentos.

Próximamente serían las cinco de la tarde cuando concluyó tan amena reunión, dejando grabados en la mente de cuantos á ella asistieron, impercederos recuerdos.

En la noche del mismo día tuvo lugar en los salones del centro de recreo denominado «Liceo Social» el gran baile de invitación que anunciamos en nuestro número anterior.

Pequeño era el local para contener el crecido número de personas invitadas á disfrutar de fiesta tan agradable, y contra lo que esperábamos, el censo fue estuvo allí representado en tan crecido falango que podemos decir casi eclipsaban el pequeño número de las bellas que contribuyeron con su presencia al mejor lucimiento de tan inolvidable reunión.

Distínganse entre estas últimas, señoritas tan justamente celebradas como son las interesantes Victoria y Teresita Née, Isela Estralgo, Cecilia Pores de Utrera, Julia y Lola de Asur, Cheché y Ceila Iñeche, Mercedes Martínez, Jennita Mass, Lola Iñeche, las Torres, las Sandoval y Martínez, The O'Connell, Mercedes y Teresa Naza y algunas otras, cuyos nombres no hemos podido retener en la memoria.

La inmejorable orquesta de Estimundo Valenzuela hizo las delicias de los concurrentes, tocando con igual dulzura las danzas, danzones, valseos y cuadrillas marcadas en el programa. La Comisión de jóvenes que en la puerta se situó, obsequiaba con bouquets y elegantes programas á las señoritas asistentes, finalizando tan agradable fiesta á las cuatro de la madrugada.

NOTICIAS Y VARIACIONES.

He aquí la lista de los jóvenes que han de componer el primer día del club *Fé* esta temporada: José María Tebuna, Adolfo Marín, Evaristo Cachuro, Francisco Miguel, José Ayuela, Antonio P. Utrera, Miguel Nohales, Francisco Salabarría, Froilan Diaz, Ricardo Martínez. Sustitutos: Juan José Iongh, Miguel Ayala, Rafael Quintero, Francisco Barra, Antonio Martínez.

El día 19 se verificará en el gran teatro de Tacón un baile de rigurosos etiqueta á beneficio del Asilo de Mendigos.

Llevarán la representación de este los Sres. Lande, Andrade y Narvarrete. Los pelucos costarán 50 pesos, los billetes familiares diez y los personales cinco.

Se dice que el día 19 ó 20 del corriente dará el club de los XX, una reunión familiar.

El club «Alarma» de Guanabacoa se ha organizado de nuevo y según se nos dice, piensa disputar el tercer premio de la temporada.

Nos alegramos, pues será una más.

Una convención de Base-Ballon el objeto de formar una nueva Liga para 1882 tuvo efecto el día 2 de Noviembre en Cincinnati, Ohio. Asistieron representantes de New-York, Boston, St Louis, Pittsburg, Cincinnati, Brooklyn y Filadelfia. Todos estos desean ser admitidos pero se está discutiendo, para ver los que pueden tomar parte en la próxima contienda.

El domingo se verificó en los terrenos del club *Almendares* un interesante tiro de paloma.

Soltáronse seis de éstas á cada uno de los señores que tomó parte en el pacto y el Sr. Terry fue el que ganó pues mató cinco de ellas.

El premio consistía en una bonita sartuchera, y fue entregado al vencedor por el Sr. Guzman, que era el que lo concedía.

Varios jóvenes aficionados á los *sports* americanos piensan establecer un club de *foot ball* en esta capital y para ello van á mandar á buscar, dentro de poco, á los Estados Unidos, los útiles necesarios para jugarlo.

Aplaudimos la idea.

Ayer sábado debe haberse embarcado para ésta la gran compañía de ópera italiana que ha de funcionar en el Gran Teatro de Tacón.

Aviso á los aficionados; la compañía es digna de otro y la empresa de protección.

En la (three minute race) corrida de minutos efectuada en el hipódromo de Midleton, N. York J. D. Willie Bertha Clay ganó en tres vueltas, Mamie Johnson fué segundo.

Russel tercero y Doncaison Jr. cuarto. Tiempo más corto de la corrida 2: 40.

En otra corrida Low Tollman derrotó á Harry Brown en tres vueltas. Tiempo más corto 2 m. 33 segundos.

BATAJOS.

¿Qué taca nos salid?—¿Está tu amo en casa?

—No, señor.

—¿Cuándo volverá?

—No puedo decir á Vd. porque cuando el amo manda que se diga que no está en casa, no se sabe cuando vuelve.

En que consiste?—Los objetos del bazar van desapareciendo como por encanto.

¡Y la pobre duquesita!

Se está quedando solita!

Pide caballo á gritos.

Penasamiento.—Mienten las mujeres con tanta gracia que nada les está mejor que la mentira.—L. Byron.

De la Villa.—Ha vuelto de su letargo la «Sociedad de Analtes» de Guanabacoa.

Si mal no nos informa un amigo algo marino que allí tenemos, dicha sociedad obsequiara en la noche del próximo jueves 17 á un digno director el Sr. D. Luis García Carbonell con un regalo que promete quedar animadísimo.

Nos alegramos.

Centenas.—

¿Conque te llevan la novia Nada menos que hasta el Cerro...? ¿Qué triste se queda el rabo Cuando le cortan el perro!!

Te aconsejo, caro amigo, No juegues con el amor.....; Que un chino cayó en un pozó Por cojer un cuandimor!!

Adivinanza.—¿En qué se parece Sara-chaga á una calabaza? La solución en el próximo número.

Qué formalitos!—Lo son en efecto nuestros suscritores.

A cada momento vemos llegar á esta redacción un gran número de ellos, deseosos de recoger sus recibitos y nosotros, como siempre carifollos, los hacemos tomar..... asiento y los obsequiamos con... agua del tiempo, por ser el refresco más sano que se conoce.

Estará demás decir, que á todor hemos ofrecido la casa, recomendándoles mucho no olviden el camino, aunque hasta la fecha no tenemos queja pues han sabido pagarnos la visita; debiendo advertir á los que no nos han querido honrar con su presencia, que decamamos mucho verlos y saber como están de salud y pecetas.

Fuego.—En la villa de las lomas hubo uno, aunque de poca importancia, en la noche del miércoles último.

Diocenos que hubo que spagarlo tirándole piedras, pulgas y perros, porque no había agua sino en los sinagueros de las casas y toda se consumió.

Creemos que habrá en la noticia alguna parte de exajeración.

Suscritores á este periódico.

- Sra. Emilia Millón.
- « Aurora Torres.
- « Antonia Reyes.
- « Clementina Faura.
- Sr. Aurelio González.
- « Ricardo Martínez.
- « Francisco Tiant.
- « Francisco Diaz.
- « Carlos Bollo.
- « Zecearias Barrios.

Total: 40 (Continuará.)

ANUNCIOS.

CURACION
CIERTA DEL
toma á chape, sea, cansancio y falta de respiración, con el uso de los cigarrillos antiasmáticos del
DR. HENRY.
SU APROBACION ES
UNIVERSAL
De venta Telesante Rey 41
Obtápala 35 y al por menor en todas las boticas acreditadas á 50 cts. billete cja.

CERVEZA
LA CRUZ DORADA,
Depósito San Ignacio Número 66.
10/15 1 m.

Imprenta Mercantil, Empedrado n.º 10.

Base-Ball,

PERIODICO SEMANAL.

ORGANO DEFENSOR Y FOTICIONO DEL JUEGO DE SU HONOR, REDACTADO POR JOSEPH APLICADO.

AÑO I.

HABANA,

20 DE NOVIEMBRE DE 1881.

NUM. 8.

AVISO.

Se suplica á los señores suscritores del Cerro, Jesus del Monte y Vedado, se sirvan pasar por esta administracion á abonar el importe de la suscripcion de este periódico, ó mandarlo por correo al apartado núm. 421.

El Administrador,
R. S. Spencer.

AVISOS DE LA DIRECCION.

Todos los artículos, crónicas, sueltos, noticias y variedades que se publican en este periódico *sin firma*, son propiedad de la Redaccion, la cual no responde de su publicacion.

Los artículos sean de nuestros amigos ó de otros señores, serán considerados como propiedad de la Redaccion, si no se firman por el secretario de la Liga.

La única persona que autorizamos como reporter, además de los Sres. Spencer y Naites, redactores, es D. José Castro, co-redactor.

El Director, A. Miranda.

Liga del segundo premio.

Esta liga celebró su segunda junta el lunes 14 del corriente á la que asistieron, además de las delegaciones de los clubs ya en ella intrados, la del club Habana, que va tambien á disputar dicho premio.

Tenemos ya porido tanto cinco clubs: *F. Alendares, Siboney, Esperanza y Habana.*

En dicha junta se acordó declarar á este periódico *órgano oficial de dicha liga.*

Hé aquí el oficio que hemos recibido de la secretaría:

«Liga del 2º Premio.—Temporada de 1881 á 82.—En Junta General celebrada por la Liga del 2º Premio, el 14 del presente mes, se acordó declarar al periódico de su digna direccion, *órgano oficial de dicha Liga.*»

«Lo que comunico á Vd. para su satisfaccion, rogándole así mismo se sirva ser tan publicidad oficial en dicho periódico, á ninguna particular referencia á esta Liga del 2º Premio que no proceda de esta secretaría.»

Habana 15 de Noviembre de 1881.
—El secretario, Julian Siboney.

Nosotros, honrados por ese acuerdo, hemos aceptado, sean cualesquiera que fueran las condiciones, el hacer al periódico *órgano oficial de la Liga*, puesto que nuestra idea y deber es propagar y defender el juego. Nunca hubiéramos aceptado el ser *órgano oficial* de un club, porque eso nos quitaría la independencia y la imparcialidad que nos anima; pero si de la Liga, que tiene que ser tambien justa, imparcial y recta en sus acuerdos y decisiones.

Nuestra independencia y criterio siempre subsisten.

El acatar el acuerdo redundaba tambien en beneficio de nuestros lectores, pues publicaremos todos los acuerdos, listas de jugadores, desafios que se han de jugar, los dias y los terrenos en que se celebran, las variaciones, los autos decisivos, los puntos de interés palpitante y de actualidad que la Liga acuerde.

Desde este número empezamos á publicar algo oficial: el Reglamento acordado para la entrante temporada, que vá á continuation.

La Junta definitiva de esta Liga se efectuó el viernes 18.

REGLAMENTO

PARA LA LIGA DE BASE BALL DEL 2º PREMIO.

Temporada de 1881 á 1882.

Artículo 1º.—Esta Liga se denominará «*La General de Base Ball en la Isla de Puerto.*»

Art. 2º.—Se compondrá de la representacion de todos los clubs, que cada año opten por oponerse al Premio, por medio de dos delegados por cada club.

Art. 3º.—La Directiva de la Liga se compondrá de: Un Presidente que no sea delegado, un Secretario y un Tesorero, elegidos entre los representantes de los clubs.

Art. 4º.—En las votaciones que ocurren, solo se tendrá en cuenta la mayoría de votos, teniendo solo el Presidente en caso de empate.

Art. 5º.—El Juez será nombrado por el home-club; si el capitán del club solicitador no lo aceptare, propondrá otro y si aun discrepan, se decidirá por sorteo.

Art. 6º.—Para ingresar en la Liga, es necesario que el nuevo club que lo desee formule su demanda á la repre-

sentacion, antes del 19 de Noviembre, previo depósito de lo que se halla acordado.

Art. 7º.—El segundo Premio en la presente temporada, consistirá en diez medallas de plata iguales al diseño presentado y de una bandera sencilla con los colores del club.

Art. 8º.—Las reglas que han de observarse en los juegos, son las estipuladas en la «*Guía de 1881.*»

Art. 9º.—Los clubs que formen la Liga, como los que ingresen de nuevo depositarán en poder del Tesorero, el importe de lo que cueste el Premio, segun el costo que tenga, repartido en un tanto ménos, de los clubs que ingresen á fin de devolver el depósito que hizo, al que resulte vencedor.

Art. 10.—Las pelotas serán facilitadas por el home-club, y tantas como sean necesarias.

Art. 11.—Cada club de la Liga jugará con cada uno de los otros, dos desafios, pudiendo alterarse este artículo con arreglo al número de clubs.

Art. 12.—Obtendrá el Premio, el club que ganare mayor número de juegos en su totalidad.

Art. 13.—La Liga ordenará los dias en que cada club tenga su desafio con el adversario correspondiente, y esas fechas no podrán alterarse por ningun motivo, excepto en caso de lluvia, declarándose perdido por el club que rehúso ó no asistió al juego el día señalado.

Art. 14.—Caso de que por efecto de lluvia ó empate por escuadra no se decidiese el juego señalado, los clubs correspondientes darán aviso dentro de los tres dias siguientes al Presidente de la Liga, quien en junta que convocará con veinticuatro horas de anticipacion, señalará nuevo día ó dias, so pena de declararse perdido el juego por el que faltase á ello.

Art. 15.—Se nombrará entre los delegados para que en caso de duda, protesta ó desavenencia, sea el encargado de llevarla al seno de la Liga, cuyo fallo será inapelable.

Art. 16.—La queja que presenten los capitanes contendientes, se hará á la Liga por escrito, y esta, en junta que celebrará con asistencia del Juez que actuó en el juego á que se refiera y de los capitanes de los clubs contendientes, dará su fallo en la misma junta. Despues de oír á dichos individuos; sin

lista que solo cuenta 10 años de edad y tanto promete para lo futuro.

Sirva de ejemplo el entusiasmo y constancia de estos modestos jugadores a los ya conocidos que tanto se hacen esperar y tan retraidos se muestran en propender al mayor desarrollo de esta útil e higiénica diversion establecida ya con general beneficio entre nosotros.

J. C.

SECCION POETICA.

LA MADRE.

RECUERDO A LA MIA.

Rica fuente de ternura, manantial inagotable de un amor incomparable, que nos llena de ventura.

Ella, nos mece en la cuna, nos susienta con sus pechos, y hace porque nuestros hechos no enturbien mancha ninguna.

Si oye de su niño el llanto, que motiva algun dolor, trata con sublime ardor de adivinar su quebranto.

Y si aquel sólo ha llorado por capricho o por manía, ved la cándida alegría que su rostro ha reflejado.

Ved cuán grande es su pasión, qué exquisito su cariño, cuando de su tierno niño propende a la educación.

Ella, nos enseña a amar la religion, con anhelo, y de su más grande consuelo a Dios adorar.

Cuando me agovia el dolor, que apenas ni sentir, entonces, para vivir sólo tú me das valor.

Pienso en aquel grato celo con que siempre me cuidabas, mientras mi cuna gemía, con canciones de este suelo.

Pienso en aquella coquicia que en tus labios rotaba, cuando tu hijo te abrazaba, con dulce, angelica risa.

Y cuando alguna vez notaba señales de enfermedad en mí, qué viva ansiedad en tus ojos se expresaba!

Entonces, madre, me acuerdo de lo mucho que has sufrido, de cuanto tú has padecido, de me presente el recuerdo.

Y entonces, mamá copioso de llanto a mis ojos brota, que me hablo gata a gata, con dulce cariñoso.

Por eso te amo yo tanto, porque es grande tu valor, que en ventura tu amor me hace en tu cariño morir.

Una madre, tú, sí, me enseñó de amar y respetar, con tanto tu corazón que del mundo todo el cor.

Jose Utrá.

Chilongo 1873.

CRONICA SEMANAL.

El sábado 12, víspera de la virgen de los Desamparados, asistimos a la retirada y fuegos artificiales que todos los años ofrecen los jefes y oficiales del batallón de Bomberos de esta capital, en honor de su patrona.

Mucha era la animacion que se notaba de antemano para concurrir al cuadro entre las bellas del barrio de Colon y algunas extranjeras, pero las dichosas lloviznas hicieron que muchas no fueran y que las que asistieron tuvieran que abandonar la fiesta antes de concluirse.

Y fué más desgracia la nuestra, cuanto que al empezar a apuntar los nombres de las señoritas más bellas que allí habian, el agua nos vino a sorprender; sin embargo, firmes en el puesto y ayudados de dos buenos amigos, pudimos hacer una lista algo regular.

A la primera que vimos al entrar fué a la simpática Natalia Montiel, y es justo que por ella empecemos, siguiendo luego las señoritas Isabel De Clnet, Juanita y María Luisa Herrera, Angela Jimenez, Elisa Pruna, Adelaida San Pedro, Barbarita Entralgo, Malvina Mason, María Luisa Alvarez Campos, Lola Ibañez las Recio, Tomati, Labian, Barroco, Nuz, Mola, Moreira, Filoy, Reyes, Céspedes, Robirosa, Ibarquien, Quintana, Varona, Artesga, Hernandez, Vidal, Barrallen, Lopez y otras que no conocemos.

Tocante a los fuegos diremos que quedaron con regular lucimiento y la música lo mismo, alcanzando el gran ovacion en el bonito *Pot pourri*, que comenzó con la delicada *barcarola de* concluy. con *trango de los* *adrigos.*

El domingo a causa de la lluvia, no pudo celebrarse la procesion, y es lastima porque todas las calles por donde habia de pasar, estaban adornadas por numerosas muchachas, que lucian en balcones y ventanas sus bellos rostros y buenos trages. La calzada de Galizano era un paseor multitud de coches, ya particulares, ya pectores, formaban dos largos cordones, los cuales eran dignos de verse por las bellas que iban en los coches.

Por la noche habo varias reuniones en casas particulares, siendo la más lucida de ellas la celebrada en casa del Sr. D. Andrés Valdés Chacon.

El sábado por la noche se efectuó en la bonita y aristocrática sociedad «La Orquídea» del Corro una variada funcion dramática concluyendo la fiesta con un animado baile que duró hasta las doce. Los piznos puestos en escena fueron «Como el pez en el agua» y «Cuma y sigues».

Entre las señoritas allí presentes estaban Luisa y Beatriz Laborde, Trinidad Melles, Neelida Maza, María Luisa y Quilida Mérias, Natalia Bombalier, Lola Morjón, Virginia De-Cunhill, Amelia Perez, Juana Edo, las Portela, María de Jesus Córdoba, Catalina Mendí, Guillermina Del Moral,

las Quijano, las Molegura, las Herreras, Teresa Villaurruti, Mercedes Argüelles, las Coppinger, Mercedes Mendiré y otras cuyos nombres no conocemos.

NOTICIAS Y VARIIDADES.

La gran errata se lo pasó al cajista corregir en el número pasado; en la reseña de la práctica de *Pé y Siboney*, donde dice *haly* debe leerse *play* [juego ó jugada.]

Enrique Natties, uno de los redactores de este periódico, va a publicar un tomito de poesias. Esperamos que todo el mundo comprará un ejemplar.

En las grandes corridas de caballos que han tenido lugar últimamente en Jerome Park, New-York, las del día 8 de este mes fueron de las más animadas y al mismo tiempo curiosas pues de las 5 corridas ó se llevaron a efecto en medio de una densa neblina, pero no por eso decayó el entusiasmo y las apuestas fueron tan considerables como en los días anteriores.

La gran noticia! La segunda base del Habana se ha casado.

Sin embargo, nosotros creemos que no por eso ha de ceder dicha base y caer el edificio.

Siempre Rafaelito jugará aunque no sea más que por la costumbre.

¿No es verdad?

Tres sábados hace que venimos presenciando las rifas que, entre sus señoras hace el periódico de moda hoy en la Habana y que lleva el bonito nombre de *El Alendarez*. Dichas rifas consisten en magníficos objetos propios para señoras y señoritas, regaladas, bien por la redaccion del periódico, ó bien por los establecimientos más acreditados de esta ciudad, y son todos bonitos y de mérito.

Damos la enhorabuena tanto al director y administrador, como a los redactores del referido diario, por la magnífica idea que han tenido, por la popularidad que alcanza *El Alendarez* y por el aumento que cada día se nota en la lista de sus suscriptoras.

Se nos ha remitido la siguiente lista de la Directiva de «Siboney B. B. C.» Presidente: Federico Fosy; Vice-Presidentes: José Segundo; Secretario: Lorenzo Babel; Vice-Secretario Juan F. Prieto; Tesorero: Alfredo Laborde; Vocales: Juan Argüelles; Octavio Fosy y Antonio Carrera.

Weston, el famoso pedatore inglés, ha sido vendido tres veces por el irlandés O'Leary, en San Francisco, Chicago y en Inglaterra.

En la serie de 12 juegos de Base-ball entre Chicago y Providence el primero hizo 144 bases hits, 140 runs y 50 carreras contra 107, 64 y 35 respectivamente.

Base-Ball,

PERIODICO SEMANAL.

ORGANO OFICIAL Y SEMANARIO DEL DEPORTE EN SU GONNERA. REDACTADO POR JOVENES ATLETAS.

AÑO I.

NACIONAL HABANA, 27 DE NOVIEMBRE DE 1881.

NUM. 9.

AVISO.

Se suplica á los señores suscritores del Cerro, Jesus del Monte y Vedado, se sirvan pasar por esta administracion á abonar el importe de la suscripcion de este periódico, ó mandarlo por correo al apartado núm. 421.

El Administrador,
R. S. Spencer.

A nuestros lectores.

Teniendo que publicar en este número, la lista de los desafíos que se han de jugar, y los clubs de la Liga del 2º premio, nos vemos precisados á retirar la seccion de *Deportes* seguros de que nuestros abonados les lo dispensarán, dada la importancia de las referidas listas.

La Direccion.

Liga del 5º Premio.

Sr. Director del BASE-BALL:

Muy Sr. mio: á continuation le remitimos la lista de los juegos que han de efectuarse este año, entre los cinco clubs que optan por el segundo premio y asimismo los torneos y días en que han de verificarse.

Esperanza y Fé, Guanabacoa Dic. 4.
Habana y Almendares, Vedado Dic. 8.
Fé y Siboney, Santos Suarez Dic. 11.
Esperanza y Almendares, Guanabacoa Diciembre 18.

Habana y Fé, Vedado Diciembre. 25.
Siboney y Esperanza, Tulipán Enero 19.

Almendares y Fé, Almendares Enero 6.
Siboney y Almendares, Tulipán Enero 8.

Habana y Esperanza, Vedado Enero 15.
Siboney y Habana, Tulipán Enero 22.
Fé y Esperanza, Santos Suarez Enero 25.

Almendares y Habana, Almendares Febrero 1º.
Esperanza y Siboney, Santos Suarez Febrero 5º.
Almendares y Habana, Almendares Febrero 12º.

Habana y Almendares, Vedado Febrero 19º.
Siboney y Habana, Tulipán Febrero 26º.

Almendares y Habana, Almendares Marzo 5º.
Esperanza y Habana, Guanabacoa Marzo 19.

Habana y Siboney Vedado Marzo 26.

Los terrenos designados en la lista que antecede, podrán ser cambiados por mútuo convenio de los dos Clubs que hayan de jugar en uno de ellos, avisándose con la debida anticipacion.

Habana Noviembre 24 de 1881. El Secretario, Julian Silveira.

Almendares y Siboney, Almendares Marzo 19.
Esperanza y Habana, Guanabacoa Marzo 19.

Habana y Siboney Vedado Marzo 26.
Los terrenos designados en la lista que antecede, podrán ser cambiados por mútuo convenio de los dos Clubs que hayan de jugar en uno de ellos, avisándose con la debida anticipacion.
Habana Noviembre 24 de 1881. El Secretario, Julian Silveira.

Preparémosnos.

La primera lucha de la presente temporada de Base-Ball se efectuará el próximo domingo cuatro, en la vecina villa de Guanabacoa.

Los contendientes serán «Fé y Esperanza», clubs compuestos de jugadores que han dado pruebas, en otras temporadas, de ser de primer orden y dignos rivales.

Debemos prepararnos para ver uno de esos desafíos reñidos y llenos de

dares y los de la pasada temporada entre el Fé y Almendares.

El Fé y el Esperanza son clubs que prometen hacer revivir el entusiasmo que entre nosotros existe por el más en boga de los juegos norteamericanos, tanto en los Estados Unidos, como en esta isla. Son clubs que, á la par, están fuera de su deber, puesto que debian haber entrado en la liga para jugar el *Championship* y no el segundo premio, que deben dejarlo para los segundos diez y para los clubs de orden más inferior.

Los primeros de Fé y de Esperanza pueden competir con el Habana y con el Almendares; sus posiciones están todas bien ocupadas y están muy completas.

Los segundos de la Liga del 5º premio, que han de jugar el domingo 26, son los clubs de Habana y Siboney y de Almendares y Habana. Los terceros de la literatura

Una espléndida reunion familiar se celebró el sábado de la pasada semana, en casa del Sr. Presidente del club de Fé, D. Eugenio Valdés Castillo, en la plazuela del Cerro, quién fetó coches por su cuenta, para llevar á su morada los numerosos invitados de esta capi-

clubs Habana y Almendares fueran los únicos que se disputasen el *Championship*.

Volveremos á decirlo: el puesto del Fé y del Esperanza está en otro lugar y no en el 2º Premio.

De todas maneras, los aficionados están de enhorabuena, pues este premio les ofrecerá muy buenos desafíos, dado la fuerza de los cinco clubs contendientes.

Preparémosnos, pues, para asistir al primero, dispuestos á ampliar á los fuertes adversarios, que son los encargados de abrir la puerta á la temporada de 1881-82.

Nosotros no faltaremos, armados de papel y lapiz.

Hasta el domingo en la villa.

Buena medida.

En el *Guide* del Base-Ball de este año, hemos encontrado, entre otros artículos, el siguiente:

do debe parir con el vistamato el producto de la entrada del público al terreno.

Esta medida nos parece á nosotros muy buena y conveniente, pues así el club que ha tenido que venir de otro pueblo, puede contar con el dinero que le cuesta los viajes y anexos.

Aquí, por ejemplo, las veces que se tenga necesidad de ir á Matanzas ó á Cárdenas, ó los clubs de aquellas ciudades venir á esta á jugar el club visitante puede contar, por lo menos, con doscientos treinta y cinco pesos que podrá repartirlos entre los jugadores y otros gastos de transporte y alojamiento, como el que desean de Base-Ball en un punto muy nacional que á medio día producen quinientos pesos.

Intentamos á nuestros clubs á aceptar la medida de cobrar una entrada por la entrada á los juegos, también á que desde el ejemplo de un club de la mitad del club fundador. La medida de cobrar una entrada por la entrada á los juegos, también á que desde el ejemplo de un club de la mitad del club fundador. La medida de cobrar una entrada por la entrada á los juegos, también á que desde el ejemplo de un club de la mitad del club fundador.

Reglas de la Liga para 1882.

Clubs temporales.

Clubs temporales.

Clubs temporales.

reglas que admiten... en caso de necesidad...

de la Liga de los Estados Unidos para 1881 segun acuerdos de una junta anual de los jugadores de Ball, celebrada en el Hotel de New-York los dias 29 y 30 de Diciembre. Nos reservamos el derecho de ir comentando y llamando la atencion de nuestros clubs, sobre aquellas enmiendas que nos parecan salidas de aqui.

El juego del club de Cincinnati que nos fué representado en dicha junta, fué ocupado por los comisionados de Detroit.

El conjunto de las enmiendas introducidas en la Constitucion y Reglamentos de la Liga comprende, segun el *Clipper*, los siguientes importantes cambios; un aumento en el número de las penas aplicables, entre las cuales se incluye la expulsion; la prohibicion de juegos los domingos en terrenos de la Liga, así como impedir que cualquier jugador participe en juegos celebrados los domingos durante todo el tiempo que pertenezca a la Liga. Tambien prohíbe la venta de cerveza y licores espirituosos en los terrenos de la Liga y las apuestas en los mismos (Betting or pool selling).

Con arreglo á la constitucion revisada, cualquier club de la asociacion que incurra en la violacion de cualquiera de las anteriores reglas prohibidas podrá ser inmediatamente expulsado de la Liga una vez probado el hecho ante la Directiva y por una votacion de las dos terceras partes de

los mismos. Por lo que respecta á las apuestas, una por la cual cada club deberá pagar inmediatamente su par-

SOLLETTIN.

LOS DOS HERMANOS, POR BULWER.

Una noche, estando sentada en la sala, acompañada de sus sirvientes, se oyeron las pisadas de un caballo á la entrada del castillo, sonó una corneta, se abrieron las pesadas puertas, y entró un caballero de aspecto gallardo y majestuoso, cubierto con el rojo manto de la Cruz; detúvose un momento en el umbral como oprimido por sus emociones, y en el próximo instante, ¡ya habia estrechado á Leolina en su pecho!

«¿No conoces á tu primo Warbeck?» Diciendo estas palabras, se quitó el casco y le mostró el majestuoso semblante que nunca, como el de Oton, habia cambiado ni oscurecido para ella.

«Las hostilidades están suspendidas por ahora,» dijo. «Supe la muerte de mi padre y he venido inmediatamente para enarbolar mi bandera en el Castillo, y acabar en paz mis dias.»

El tiempo y las fatigas de la guerra habian alterado algo el rostro de Warbeck; sus rubios cabellos se habian os-

curtido y retirado de sus sienes, dejando visible una cicatriz que realzaba la belleza de su fisonomía, cuyo carácter siempre habia tenido algo de elevado y marcial; pero la calma que antes reinaba en ella se habia convertido en tristeza; conversaba ménos que antes, y aunque su sonrisa no era ménos frecuente ni benigna, era ménos plácida y más pasajera. Había, al parecer, vendido una pasion que tan al principio fué contractada; pero sin poder nunca separar de su memoria, aquellos recuerdos que le hacian á Leolina más querida que todas las demas, y le impedian lanzar en su corazón la imagen que en él grabada.

La ley aplicable al cumplimiento de las penalidades por violacion de las reglas acordadas por los jugadores, ofrece ahora un grado de castigo más en armonia con la ofensa cometida hasta el presente: hoy, cualquier jugador convicto de juego desleal voluntario, será expulsado y los jugadores que incurran en faltas por embriaguez y desobediencia serán suspensos.

Los Directores de los clubs, con arreglo á la constitucion enmendada están hoy colocados al igual de los jugadores, por estar como ellos expuestos á la expulsion por su mal comportamiento.

(Continuará.)

Súplica.

El sábado último, á las once y media del dia, hora en que ya se habia tirado nuestro número del domingo, recibimos un oficio del secretario del «Fé B. B. Club», manifestándonos un acuerdo del referido club, citando á todos los que

que enviásem sus representaciones junta ya celebrada el miércoles último.

curtido y retirado de sus sienes, dejando visible una cicatriz que realzaba la belleza de su fisonomía, cuyo carácter siempre habia tenido algo de elevado y marcial; pero la calma que antes reinaba en ella se habia convertido en tristeza; conversaba ménos que antes, y aunque su sonrisa no era ménos frecuente ni benigna, era ménos plácida y más pasajera. Había, al parecer, vendido una pasion que tan al principio fué contractada; pero sin poder nunca separar de su memoria, aquellos recuerdos que le hacian á Leolina más querida que todas las demas, y le impedian lanzar en su corazón la imagen que en él grabada.

labios de la americana iban ya á propiamente el nombre de Warbeck, pero ciertamente se acordó contra su propia ansiedad; y á los pocos dias, se

Dicho oficio, que fué impreso y publicado por el club, ya expuesto, y á la vez, en la forma que debidamente se expone, porque nuestro deber era hacerlo, y porque, porque no crea el Sr. Rodés que ha sido un desaire. Constató á dicho Sr. que nunca los hacemos y más, tratándose de una cosa que nos interesa.

El poco que nos muere á suplir, como á los representantes, como á los jugadores que desean publicar algo en nuestros periódicos, nos lo remitan antes del jueves por la tarde, pues de lo contrario no los podremos dar publicidad, por la razon de imprimirse igual al viernes por la tarde ó sábado por la mañana.

Fé Base-Ball Club.

La Directiva de este club, en sesion celebrada el dia 10 del presente, acordó nombrar al Director y al Administrador de este periódico, oficio honorario del mismo. Así nos lo dice en secretario en atentos oficios, que adjuntó á los billetes y á dos ejemplares del Reglamento reformado en 23 de Agosto del presente año, nos remite.

Del referido Reglamento tomamos la siguiente lista de los señores que componen la Directiva del club:

Presidente: D. Eugenio Valdés Castillo; vice-presidente: D. Miguel Valdés Peña; secretario: D. Juanita Rodés; tesoro-secretario: D. E. ...; secretario-contador: D. ...; vocal: Señores, Eugenio Fontana, Manuel Sibra, Manuel J. Arnoldo, Antonio Beltrán, Manuel J. ...; secretario: D. ...

La Directiva del club, en sesion celebrada el dia 10 del presente, acordó nombrar al Director y al Administrador de este periódico, oficio honorario del mismo. Así nos lo dice en secretario en atentos oficios, que adjuntó á los billetes y á dos ejemplares del Reglamento reformado en 23 de Agosto del presente año, nos remite.

Leolina quedó bastante conculada, y sin embargo, le parecia que algo faltaba que no se le habia dicho. «¿Qué?» se decía á sí misma. «Después de tanta precipitacion por ir de aquí á la guerra del Sto. Sepulcro, se ha detenido tanto en Constantinopla?» se admiraba y se cansaba de hacer conjeturas; pero no se atrevia á hacer otras indagaciones.

El generoso Warbeck le ocultó que Oton estaba entregado á la más descenfrenada e indolente disipacion, gastando toda su riqueza en los placeres de la corte griega, y sin que otra cosa ocupara su ambicion, que la extravagante idea de fundar un señorío en aquel país, á que habian dado tanto atractivo para los bandidos caballerosos del siglo, las empresas de los aventureros normandos.

Los primos volvieron á su antigua amistad y Warbeck creia que era amistad solamente. Pasaban otra vez en los jardines, ya que habian vagado en los primeros años, se sentaban en el verde césped, sobre el cual habian hecho ramilletes y guirnaldas de flores, y miraban desde allí en el espejo exterior las aguas del Rin. Ahí, ojalá que éste podido reflejar la misma cara que en los primeros años de la sávera de su vida!

Liga del Tercer premio.

Esta liga celebró junta, al jueves 24 del corriente.

En dicha junta se acordó declarar este periódico *órgano oficial* de dicha Liga. Damos las gracias por la atención á sus deseos.

Hé aquí el oficio que hemos recibido de la secretaría:

Liga del Sr. premio de 1881-82.
Secretaría.

«Como Secretario de la Liga del Sr. premio, tengo especial satisfacción en comunicar á Vd. que el periódico que tan dignamente dirige, ha sido declarado por unanimidad, *órgano oficial* de dicha liga, en la sesión celebrada anoche.

Espero de su bondad me conteste aceptando dicho nombramiento, para tener el gusto de comunicarlo á los Sres. delegados, en la 19.ª junta.

Dos guardas á Vd. muchos años.
Habana 24 de Noviembre de 1881.
Antonio Perez Urrera y Alcaño.

Sr. Director del BARR-BALL.

SHOBON FORTEA.

SHOBONALON

Father, d'at'ha'ah, c'ile c'ile no'ca'ca'ah
qu'le' fo'ca'ah.

Vedle! allí está... de Dios la obra...
Brilla en su templo, se estrala pura
Es un drama de blanco y de terrura.
Una historia de amor y de inocencia.

Vedle en la cruz, la humana inteligencia
No alcanza á comprender tanta amargura.
... el labio mudo...

Sublime abnegación, amor profundo!
E inclinados la frente como sama
Terna que abraza el venturoso levite,
Muere Jesús, por redimir el mundo!

J. A. Perez Bonalde.

CRONICA SEMANAL.

Por la premura del tiempo y por la falta de espacio en las columnas de este periódico, nos vimos privados de dar cuenta á nuestros lectores en el número del domingo próximo pasado, del magnífico asalto con que la sociedad de estos obsequió en la vecina Villa de las Lomas en la noche del jueves 17, á su dignísimo director y amigo nuestro, el Sr. D. Luis García Carbonell.

Próximamente serían las nueve cuando los asaltantes, abandonando la morada del Sr. D. Antonio Gassie donde se reunieron, se dirigían á la del Sr. Carbonell, acompañados de la sin rival orquesta del simpático Raimundo Valenzuela, la que fué tocando por todo el camino una preciosa polka.

Infinidad de hachones encendidos y de luces de Bengala de variados colores, iluminaban todo el largo de la calle por donde había de pasar la inmensa y ecodijada concurrencia, presentando un golpe de vista encantador.

Demás creemos estará manifestando el recibimiento que tanto el Sr. Carbonell como su respectable familia hicieron en sus salones, por ser bien conocido y respetabilísimo que los distinguidos señores.

Mucho podríamos decir acerca de la reunión de que nos ocupamos ahora; pero la escasez de espacio unido al deseo de publicar los nombres de las bellas que asistieron, nos obligan á limitarnos.

Amables invitadas y lectores, ¡aquello era para volver loco á cualquiera! y yo como no había de ser así, si estaban las condecoradas María Antonia y Enriqueta Ruenes, Adriana y Estela Lamar, Lejita Alvarez Torres, Carlota Rueda, Amalia Farrago, Lolita, Emilia, y Nenita Cova, Carolina Justianini Pilar y Lolita Villena, Dalinda y Estrella Torroella, María Luisa Serrano Adelina y Emilia Royo, Blanca, Ofelia y Edelmira Mayor, Mercedes Frías, Lejgarda, Rita y Guillermina Arístegui, Eloisa y Amelia Aguilera, María Luisa Wilson, Aurora Dalmas, Bolen Mallos, Cármen y María Luisa Morales, Amalita Tejada, Charito, Teresa y Cármen Gonzales Arango, Mercedes Orozco, Celia Neigrot, Josefina, Mercedes y Caridad Arango, Mercedes de la Torre, Josef Castro, Cármen y Malvina Solloso, Lola Valle, Mercedes Páscot, las Sevilla, Guerrero, Médra, Casanova, Armas, Campa, Sos, Davis, Cartas y otras muchas que sentimos no recordar en estos momentos.

Los foos, como siempre, andaban al por mayor.

Dadas las tres de la madrugada concluyó tan ecogida reunión, dejando grabada en la mente de...

...nuestras de borrarse.
Felicidades al Sr. Carbonell y familia; y felicitamos también á la activa «Sociedad de Analitos» de Guanabacoa.

El viernes se estrenó en el gran teatro de Tacón el drama de nuestro compatriota y laureado poeta D. Augusto Mádán, intitulado *El calcario de la dechorra*. No nos proponemos hacer un juicio del referido drama, pues muy pequeños para ello nos consideramos, sólo diremos que aunque carece de alguna novedad y su argumento no nos parece muy sólido, en cambio sus versos son magníficos y están llenos de la inspiración que es peculiar en el joven é ilustrado hijo de la vecina Yucayo.

El joven Rafael Otero, matancero como Mádán, leyó una preciosa composición al autor, que fué muy aplaudida.

Reciba el Sr. Mádán nuestra humilde felicitación y la de la literatura cubana.

Una espléndida reunión familiar se celebró el sábado de la pasada semana, en casa del Sr. Presidente del club «Fé», D. Eugenio Valdés Castillo, en la casada del Cerro, quién fetó coches por su cuenta, para llevar á su morada á los numerosos invitados de esta capi-

...l. Esos señores, desquedados y atendiendo de la manera más amable y espléndida, se ocuparon de las asistencias de los señores, y el entusiasmo que en los días de las bellas horas que allí pasaron se acrecentó de esfuerzos tan bellas y tan celebradas como Isabel y Bonilla Tuduri, Comas, Merced y Janitis Mesa, Lolita y Ma Isabel Luca, Camille y Angulo Perez Urrera, Monserate Canalejo, Amalia Prat, Rosa y María Pordillo, Babina Mesa, Lola y Victoria Cedante, Adelaida Falls, Victoria Nuelet y la distinguida hermanita del Sr. Castillo, que lleva el dulce nombre de Cármen.

No hay barrios que se entusiasmen más para una procesion, que los de Colon y Monserate para la de la virgen de los Desamparados.

El domingo, desde las cuatro de la tarde, se hallaban todas las ventanas y balcones llenos de vistosas y elegantes señoras y señoritas, dispuestas á no perder nada de la procesion.

Eta quedó magnífica: los bomberos del Comercio, uniformados de nuevo y provistos todos de luminosos hachones, daban un golpe de vista admirable. Llevaban tambien sus inmensos materiales de incendio y entre ellos sus tres magnificas bombas de vapor denominadas *Colon*, *Crescent*, y *Haban*; esta última, nueva y de forma distinta á las otras, está toda nikelada, y tiene un nacimiento muy grande. La multitud se agolpaba en las esquinas para ver el nuevo adelanto del renombrado Cuerpo. Nosotros felicitamos á sus líderes y á sus...

En su caso.

Concluida la procesion, puede decirse que en cada casa había una reunion, pero de las bulliciosas contaba estorcer, en las calles por donde aquella había pasado. De ellas son las más dignas de mencionarse, por lo concurridas y favorecidas de bellas señoritas, las efectuadas en casa del Sr. D. Andrés Valdés Chacon, Calzada de Galiano, y que fué la más espléndida; la de casa del Sr. Figueras, de Hernandez y de Casules, en la misma Calzada; la de casa de las Srtas. Parera, calle de la Concordia; las de las Srtas. Mallen y Fernandez de Castro, en la calle de las Virtudes y la de la calle de Amistad, casa de las Srtas. Moreira.

NOTICIAS Y VARIETADES.

Un gran baile se efectuó en la noche del sábado 3 del entrante mes, en la espaciosa glorieta de Marianao, á beneficio del club *Siboney*, que quedará lucido dada las simpatías con que cuenta este club y el entusiasmo que reina entre toda la juventud, y principalmente, entre los socios de los demás clubs, que piensan dar una muestra de compañerismo, asistiendo á tan grata fiesta, esta quedará espléndidísima.

Will be there.

Los respetables señores Dr. Isabel Barahona de Albornoz, hermano de nuestro querido amigo el generalísimo Sr. D. Alonzo Barahona, ha llegado a esta ciudad a bordo del vapor British Empire, que procedente de New York, fundó en este puerto el martes último.

Dámole la más cordial bienvenida.

El famoso caballo de corrida, **Cremet**, que ganó el gran premio del Derby en 1874, acaba de ser vendido en Londres al Lord Scarborough en 25,400 ó sean \$77,000.

El American's Cup ha quedado en poder del New York Yacht Club en la última regata; otra vez el Michief derrotó á la goleta canadiense *Atlanta* por 38 minutos.

Los profesionales ingleses de Shaw (Jugadores de cricket) se embarcaron para Australia, después de haber derrotado á todos sus competidores en este continente.

El Yale derrotó al Harvard en un desafío de football.

M. Maurice Grau, con su compañía de ópera francesa, está en route para New York; forman parte de ella Marie, Lente, Leroux, Gregoire, Marie, Vallon, Massé, Duplan, Hecloire y otros muchos, queridos del público. El repertorio de la compañía es nuevo; el día 26 de Noviembre será la primera función en el Globe Theatre de Boston.

El nuevo secretario de la compañía de los club
A la
las comisiones

Las autoridades del Canal están preparadas para impedir la pelea entre los campeones White y Holden, que se han dado cita en la frontera.

Mr. James R. Keene ha comprado á Mr. W. M. Conner, el famoso caballo Bolero.

El Club Princeton derrotó al club de la Universidad de Pennsylvania en un desafío de football.

El Yale derrotó al Columbia Club en otro desafío de football en el Polo Ground de N. Y.

La pelea entre White y Holden cerca de Conneaut, Ohio, se suspendió después de 3 ó 4 rounds, por haberse presentado en el terreno las autoridades.

La Patti se ha visto obligada á documentar, la víspera de un primer concierto en New York, la noticia que circularon personas interesadas en desprestigiarla, de que ella se había expresado con desprecio de los jueces; ella aseguró en un artículo del Herald, que conoca entre sus mejores amigos á muchos jueces, y entre los principales los Rothschilds, quienes

siempre han sido muy amigables para con ella.

En el regate celebrado en la bahía de New York, para la copa de honor, el yate Michief, de New York, ganó de ventaja como media hora al yate canadiense Atlanta.

El sábado de la pasada semana se celebró en la Farrowgia del Pilar, el cabare de la distinguida y bella artista doña Amparo Solivar, con el Sr. D. Francisco Perillo y Carballo.

También se efectuó en la citada casa, el matrimonio de la apreciable señorita D^a Amelia Godena, con nuestro querido amigo D. Alfredo Laborde, capitán de los *Subscryers*.

Mucha felicidad les deseamos!

Parece que un club de importancia de esta Capital, piensa traer esta temporada un club de profesionales de Base-Ball, por su cuenta.

Si un pudiere otro club, también de importancia, traer otro de profesionales, para que juegasen con sus nombres uno y otro.

Sería muy bueno.

La Sociedad de Asaltos de Guanabacoa ha favorecido á uno de nuestros redactores con un billete de socio honorario.

Se lo agradecemos.

Se nos dice que el «Cometa B. B. Club» piensa formar un tes para disputar el tercer premio. Nos alegráramos de que saliera cierta la noticia.

- SEÑORES SOCIOS HONORARIOS
- Sr. Alfonso Zamora.
 - Cristóbal Padró.
 - Santiago Olari.
 - José Martel.
 - Wenceslao Villaurrutia.
 - Javier Biza.
 - José Sanguro.
 - José de Castro.
 - Francisco Miguel.
 - Adolfo Romero.

Total: 60 (Continuará.)

BASE-BALL. PERIODICO SEMANAL.

CONDICIONES.

Este periódico se publicará todos los domingos.

Costará la suscripción en la Habana, Regla y Guanabacoa 50 cts. al mes.—En el interior de la Isla, 75 cts. adelantados.

El número suelto costará 15 cts. Los señores que quieran suscribirse pueden mandar sus nombres y domicilios á la administración, calle del Empedrado número 10.

ADVERTENCIAS.

No se admiten suscripciones para

el extranjero por más de un trimestre pagadero adelantado.

Solo el Administrador con su firma cobrará el precio de la suscripción y anuncio.

La correspondencia del periódico podrá dirigirse á esta Administración ó al apartado de correo número 421.

Los suscriptores que no reciban el periódico, se servirán ponerlo en conocimiento del Administrador para que pueda corregir esa falta.

Se admiten anuncios de todas clases, á precios muy módicos.

El Administrador.

ANUNCIOS.

CURACION
CIERTA DEL
canso ó aboga, tos, catarro y falta de resaca, con el uso de los cigarrillos antiasmáticos del
DR. HENRY
SU APROBACION ES
UNIVERSAL
De venta Teatinos Rey 41
Columba 35 y al por mayor en el
todas las boticas acreditadas á
este fin, billete caja.

AVISO.

Con el título de *Un seminario en la Habana* ha visto la luz una serie de artículos honorarios, originales de G. C. Colletista de El Triunfo. Se recomienda á las personas que tengan opinión ó acciones literarias, á quienes se les pida el permiso para que se publique en el número de Septiembre de 1891.

INGLES.

GONZALO S. HERNAZDEL.

Profesor recibido en los Estados Unidos, donde estuvo al frente de un colegio y con buco años de práctica, se ofrece para dar clases de dicho idioma por un sistema suero y especial, por el cual, en muy breve tiempo podrá aprender á leer, escribir y hablar con toda perfección. Los que sólo deseen hablarlo, lo obtendrán en corto tiempo.

También se ofrece á los señores padres de familia para las clases de Instrucción primaria.

Las clases serán á domicilio ó en su local. Empedrado 45.

Recibe ordenes en las calles de San Rafael núm. 11, Campanario núm. 185, y en esta Reduccion, de 2 á 4 de la tarde.

VARONA.

ENRIQUE JOSÉ.

Patencia cubana.—Narraciones en verso. Un tomo en 8°, un peso en billetes. Contiene este bien impreso volúmen tres leyendas: Dolores.—Eajo la capa del cielo.—Justicia ó venganza?

Poesías.—Un tomo en 8°, impresión esmerada, 15 reales billetes.

La Instrucción en la Universidad de la Habana; un folleto en 4°, 4 rs. billetes.

Librería española y extranjera de J. M. Abriles Obispo 63, entre Habana y Aguilar.

Imprenta Mercantil, Empedrado n.º 16.

Base-Ball,

PERIODICO SEMANAL

CARGO DEFENSOR Y EDITOR DEL PERIÓDICO DE SU TÍTULO. REDACTADO POR JOVENES APasionADOS.

AÑO I. HABANA, 18 DE DICIEMBRE DE 1881.

NUM. 12.

AVISO.

Se suplica á los señores suscritores del Cerro, Jesus del Monte y Vedado, se sirvan pasar por esta administración á abonar el importe de la suscripción de este periódico, ó mandarlo por correo al apartado núm. 421.

El Administrador,
R. S. Spencer.

Protesta.

El club *Esperanza*, mal fundado sobre algunas decisiones y jugadas hechas en el desafío que tuvo con el club *Fé*, protestó ante la Liga, contra dicho desafío.

La Liga, compuesta de delegados rectos y de criterio justo, estudió la forma de la protesta con la mayor imparcialidad y con las reglas del juego en la mano, fué desechando todos los puntos en que se apoyaban los protestantes.

Nosotros, imparciales tambien en la cuestion, y siéndonos simpáticos los dos clubs, lo mismo nos hubiera sido que ganara el *Esperanza*, máxime cuando este jugó muy bien; pero ganó el *Fé* y nos parece que su victoria fué legal, lo mismo que le ha parecido á la Liga.

No desaliente por eso el *Esperanza*; sus jugadores son buenos y nada quita que puedan resarcirse de lo perdido. Sepan esperar.

Mientras tanto, nosotros felicitamos á los clubs de la Liga por la buena eleccion que han tenido en sus delegados y á estos les aplaudimos el que no se cieguen y vayan siempre marchando por el camino de la justicia y de la imparcialidad.

Habana Base-Ball Club.

Este simpático club ha repartido entre sus socios protectores la siguiente circular:

Habana Noviembre 1º de 1881.

Sr. D..... Muy Sr. nuestro: En Junta General celebrada por nuestro Club, se acordó la ampliacion de la seccion de Base Ball haciéndola extensiva á la construccion de una gloriosa y demás obras necesarias, para bailes, reuniones familiares, carreras de velocípedos, patines, tiro al blanco

etc. como así mismo la fundacion de una escuela gratuita, todo con arreglo á los fondos existentes.

En su consecuencia y ocasionando mayores gastos, el entretenimiento de esas secciones, acordó aumentar la cuota de dos pesos mensuales á tres pesos B. B. contando siempre con que la proteccion de los Sres. socios no se alteraria, en razon á que serán mayores los beneficios que les correspondan, que el pequeño aumento de la cuota.

Contando la Directiva con su apoyo, no duda continuará V. como hasta aquí de protector del «Habana» Base-Ball Club, quedando de V. atento y S. S. Q. B. S. M.—El Secretario, Ernesto Guilló.

Nos consta que ninguno de sus socios protectores ha dejado de serlo por tan mínimo aumento y que por el contrario, son muchos los nuevos socios con que cuenta el *Champion Club*.

Almira Base-Ball Club.

Directivos de Srta. y Srta. de honor de este Club:

Presidenta.—Sra. de Terry.

Vice.—Sra. de Bombalier.

Directora.—Sra. de Carbonell.

Vice.—Srta. Eulogia Alvarez Torres.

Secretaria.—Sra. de Matamoros.

Vice.—Srta. Isabel Göbel.

Vocales.—Lolita Némica y Emilia Cova, María Luisa Portela, Pilar y Lolita Villena, Rita y Lugarda Artega, Carolina Justiniani, María Antonia Buzada, Amalia Párraga, Carlota Rueda, Celia Blanca y Edelmira Mayor, Amelia Gutierrez.

Socias de honor.—Adelina Rojo y Emilia, María Luisa Serrano, Emilia Diaz, Teresa Paves, Augusta y Amelia Lamé, Amelia Bools, Eulogia y Amalia Aguilera, Adriana Lamar, María y Carmen Morales, Mercedes Nattes, Srta. Rivero, Concepcion Soler, Ana y Mercedes de la Torre, Dalinda y Estrella Torroella.

20 de Diciembre

El dia 20 de Diciembre de 1879 se verificó en los terrenos del Club *Habana* en el Vedado el célebre desafío de los *Hop-Bitters*.

Hacemos este recordatorio porque de aquí á dos dias será el segundo aniversario de un acontecimiento que tanto

llamó la atencion entre los aficionados al Base-Ball.

Ya en nuestro primer número hicimos mención de ese *match* internacional y dimos al público los nombres de los jóvenes que jugaron en él.

Fé de erratas.

En el artículo titulado «Reglas de la Liga para 1881», se han deslizado dos erratas que deben corregirse porque hacen incomprensible el sentido de la oracion.

En el párrafo 2º, línea 8ª, en lugar de «Esta nulidad», léase «Esta medidas etc.», y en el párrafo 4º, línea 10, en lugar de «por un cañelo», léase «por un catch».

Existen otras varias, pero creemos que con su habitual peripécia, ya las habrán salvado nuestros lectores.

Fé y Siboney.

A pesar de lo malo del tiempo, tuvo efecto el domingo el desafío anunciado entre los primeros dias de estos Clubs, en Santos Suarez.

A las 2 y 10 minutos comenzó el juego siendo juez el Sr. D. Francisco Martinez, quien se portó á satisfaccion de ambos clubs, por la imparcialidad de sus decisiones.

En la primera entrada los de *Fé* hicieron 2 carreras y los del *Siboney* 1.

En la segunda los de *Fé* 1 y los del *Siboney* 1; en esta entrada los señores Dias del primero y Castro del segundo dieron un base hit.

En la tercera hicieron 1 carrera los de *Fé* quedando en base Thomas despues de dar un two base hit; Giral catcher del *Siboney* cogió un bonito tip dando por Marin, los *Siboneyes* recibieron un *struck* con dos hombres en base.

En la cuarta hizo *Fé* 2 carreras y el *Siboney* 1; solo mereces mención de este inning un *fly* cogido por Arístegui del *Fé* y un base hit dado por Castro del *Siboney*.

El 5º inning dió por resultado 1 carrera á favor del *Fé* y un *struck* al *Siboney*, en esta entrada dió Utrera un *base hit*.

En el 6º hizo *Siboney* 1 carrera. El pitcher Mastrapa dió un base hit; Catcher del *Fé* dió otro, haciendo este club 2 carreras en este inning; se dió *time* por el *Umpire* á causa del agua, el

cuál duró como un cuarto de hora. Llamado que fué á juego el 7º inning dió por resultado un *skunk* para el *Pé* y otro para el *Siboney*. Enrique Castro *left field* del segundo cojió dos magníficos *flies* y Giral jugador del mismo dió un *base hit*.

En el octavo hizo *Pé* 6 carreras y *Siboney* 1. Salabarría y Tehuma dieron un *two base hit*.

En el noveno y último se dieron un *skunk* ámbos clubs, mereciendo mención un *skunk* cojió por Tehuma y un magnífico *double play* hecho por dicho Sr. y Martínez. Concluyó el juego á las 5 y 20.

Marín *pitcher* del *Pé*, dió dos bases por bolas y Mastrapa, del *Siboney*, otras 2.

Anotaron: por el *Pé* J. G. Camero y por *Siboney* J. F. Prieto.

Felicitemos á ámbos clubs por la moderación con que se portaron pues no hubo ni una protesta ni muestras de desaprobación reinando la mayor armonía. Bien por *Pé* y por *Siboney*.

He aquí el *score*:

CLUB *Pé*.

JUGADORES.	Posiciones.	Varas al bat.	Varas.	Puntos hechos.	Bases papales.	Asistencias.
R. Martínez.....	3º B.	5	2	2	2	1
J. Tehuma.....	C.	5	5	2	11	8
A. Utrera.....	C. F.	5	1	1	0	0
G. Aróstegui.....	S. S.	5	0	5	1	1
A. María.....	P.	5	1	4	2	0
F. Díaz.....	R. S.	5	1	4	2	0
E. Chacurro.....	2º B.	5	1	4	2	0
E. Salsar.....	C. F.	5	1	2	0	0
J. Jongh.....	R. F.	5	1	2	0	0
Totales.....		50	15	27	27	12

FOLLETON. 12

LOS DOS HERMANOS, POR BULWER.

Al rayar el alba la siguiente mañana, ya Warbeck estaba en la puerta del monasterio. Vio á Leolina. ¿Qué cambio tan extraordinario había hecho una noche de padecimiento en aquella faz hermosa, que era para él la fuente de todo placer. La estrechó en sus brazos, lloró con ella, le hizo cuantas instancias podía hacer el amor; le suplicó que aceptase aquel corazón que jamás había hecho ofensa á su memoria con un solo pensamiento. «Oh Leolina, le dijo, ¿No me dijiste una vez que estos brazos cuidaron de tu infancia, y que esta voz alivió tus primeras penas? Confía, pues, en mí para siempre. Olvida el amor de un corazón que infiel te ha abandonado, y acepta el de uno que no ha dejado de ser tuyo un solo instante.»

«No, contestó Leolina, no. ¿Qué dirías de tí todos los caballeros, de quienes eres honor y gloria, si te casaras con una ya prometida y burlada, que ha amado á otro años antes, y que solo podría ofrecerte el corazón que aquel ha abandonado? No; aunque fueras, como yo sé que serías, insensible á este deseo de tu alta nobleza, ¿había yo de ofrecerte

CLUB *SIBONEY*.

JUGADORES.

JUGADORES.	Posiciones.	Varas al bat.	Varas.	Puntos hechos.	Bases papales.	Asistencias.
F. Arsay.....	2º B.	4	1	3	4	1
A. Rama.....	1º B.	4	0	3	11	0
A. Laborde.....	R. S.	4	0	2	1	3
J. Muñiz.....	S. S.	4	1	3	1	2
F. Mastrapa.....	C. F.	4	1	2	0	1
E. Hernandez.....	P.	4	0	4	0	0
H. Castro.....	L. F.	4	1	2	2	0
L. Giral.....	C.	3	0	3	7	4
A. Eca.....	3º B.	3	0	3	1	2
J. Diaz.....	R. F.	3	1	2	0	0
Totales.....		37	5	27	27	13

Anotacion por entradas.

Pé..... 2 1 1 2 1 2 0 6 0...15

Siboney..... 1 1 0 1 0 1 0 1 0... 5

Desaños del tercer premio

El domingo 11 se efectuó el segundo desafío del tercer premio, entre los clubs *Almendaras* y *Alarma*, saliendo victorioso el primero, apesar de jugar con siete hombres solamente.

Del *Almendaras* se distinguieron mucho los jóvenes Hévia, Reigada, Galvez y Córdoba y del *Alarma* Picó, Sotolongo y Aspétia.

Anotaciones por entradas.

Alarma..... 2 3 2 1 3 1 1 0 0...13

Almendaras..... 1 3 1 2 3 1 0...14

El primero se verificó el jueves 8 del corriente entre los segundos días de *Pé* y *Siboney* en los terrenos del primero.

Fué juez D. Joaquin Rodés y anotador D. Arturo Aróstegui.

un corazón llagado y un ánimo abatido? ¿habías de unirte á la tristeza en vez de la alegría? y, continuos é incansantes suspiros y llanto ingotable, habían de ser la única dote que tu esposa llevara al matrimonio? No, Warbeck, olvida á la pobre Leolina. Ella no tiene para tí mas que oraciones y gratitud eterna.»

En vano arguyó Warbeck, en vano dijo todo lo que su pasión y la verdad pudieran sugerirle: las fuentes del amor terrenal se habían secado para siempre en el corazón de la huérfana, y su resolución fué irrevocable. Ella se desprendió de sus brazos; y el áspero crujido de los fuertes gonces de la puerta del convento atravesó los oídos y el corazón del infeliz Warbeck.

Una nueva y rígida emoción se apoderó entonces de él. Suave y bondadoso por naturaleza, cuando llegaba á encenderse en ira, la sostenía con toda la fuerza de una alma impávida y serena. Las lágrimas de Leolina, sus padecimientos, el desprecio que se le había hecho, su carácter incapaz de lanzar una queja, el cambio ya manifestado en su hermano, rostitado clamaba á Warbeck por venganza. «Ella es huérfana; decía amargamente: no tiene otro que yo la proteja y la defienda. La recomendación hecha á mi padre de cuidar de su juventud desamparada, se transmite á mí de derecho. ¿Qué importa que su ofen-

CLUB *SIBONEY*.

JUGADORES.

JUGADORES.	Posiciones.	Varas al bat.	Varas.	Puntos hechos.	Bases papales.	Asistencias.
Randin.....	R. S.	4	1	2	2	0
Rojas.....	L. F.	4	4	4	2	0
Arsay.....	2º B.	4	2	2	2	4
Pé.....	R. F.	4	1	3	0	0
Mastrapa.....	P.	4	0	4	2	2
Hernandez.....	S. S.	4	0	4	3	1
Hernandez.....	C.	4	0	4	3	3
Hernandez.....	1º B.	4	1	2	6	0
Hernandez.....	3º B.	4	1	2	6	2
Hernandez.....	C. F.	4	1	2	0	1
Totales.....		39	8	27	24	9

Pé.

JUGADORES.

JUGADORES.	Posiciones.	Varas al bat.	Varas.	Puntos hechos.	Bases papales.	Asistencias.
A. Martínez.....	C.	6	4	1	5	3
M. Peñalver.....	L. F.	6	2	3	3	0
G. Aróstegui.....	S. S. y C.	6	6	2	3	3
M. Ayala.....	1º B.	6	6	1	4	1
R. Quintero.....	P. y R. S.	6	3	3	1	1
F. Herrera.....	C. F.	6	2	3	1	0
B. Cowley.....	R. F.	6	3	3	0	5
A. Caballero.....	R. F.	6	3	2	0	1
E. Rivero.....	2º B.	6	5	1	1	1
F. Giron.....	2º B.	6	4	2	2	1
Totales.....		61	30	24	27	16

Anotacion por entradas.

Siboney..... 1 0 0 3 1 2 1 0 0...38

Pé..... 5 0 0 3 0 1 3 5 4...89

soy sea mi hermano? ¡El es mi enemigo! ¿No le ha destruido el corazón? ¿No le ha condenado á morir hasta la muerte? ¡Y de que manera! ¡Sin prepararla á recibir el golpe! ¡Sin dar la menor disculpa! celebrando su boda acompañado de infames bebedores á la vista de su prometida! Basta pues de ya llegado el tiempo de hacer uso de sus propias palabras. Uno de nosotros ha de quedar en el sitio. Al decir esto sacó la espada hasta la mitad, y volviendo á envainarla con violencia, se dirigió precipitadamente á su solitario castillo. Al llegar á la puerta oyó pisadas de caballos, y el sonido de una corneta de monte: era que Oton con el acompañamiento nupcial, salía de Sternfels á una partida de caza.

Aquella misma noche entró en el salón de Sternfels un caballero armado de punta en blanco y desahó á Oton á mortal combate, de parte de Warbeck de Liebenstein.

Todos, hasta el mismo Tempirario, se espantaron al oír un desafío tan extraño; pero Oton, enojado de rabia tomó el guante, y fueron señalados el día, la hora y el paraje. Descontento é irritado contra sí mismo, se apoderó de él una especie de goze salvaje, deseando vengar sus sentimientos en su propio hermano; pues su celoso corazón nunca podía perdonarle su fama y sus virtudes.

CRONICA SEMANAL.

Magnífico quedó el baile dado el sábado en La Caridad del Corro.

La orquesta de Valenzuela estuvo de flor y la inmensa y escogida concurrencia se entregó con furor á las delicias del baile.

Estaban allí esa noche nuestra primera autoridad y su señora esposa y entre las señoritas se encontraban, desde realce á los inmensos salones, Esperanza Navarrete, Lola Calvo, Teresa Arango, Ofelia Reyes, Amelia Pora, Beatriz y María Luisa Labordo, Pilar y Josefita Parera, Enriqueta Echazta, Terese García, Mercedes Matamoros, Herminia Delmonte, las Vigés, Teresa Villaurrutia, Adolfinia Longo, María Aguirre, Julia y América Muñoz, Natalia Ramirez, las Portela, Mercé Delmonte, las Poy, las Machado, Francisca Nin, las Galves, las Céspedes, Carolina y Eloisa Fruna, Malvina Mason, María Luisa y Casilda Murias, Teresa Freire, Teresa Padron, las Mendiola, las Valdés Farly, las Ghelli, Micaela Calvo, las Font, Isabel Moreira, las Chartrand, las Almeida, Concha Aguiar, Petrona del Corral, Felicia Sigarros, Juanita Pío, las Martínez, las Leonard, las Perez y otras más que hemos olvidado involuntariamente.

Los Señores Crustellas, hnos. y Comp. surtieron espléndidamente el salón-tocador de señoras y á las señoritas se les repartieron unas elegantes tarjetas-programa, en las cuales se anunciaban los programas de las fiestas.

La Quinta Avenida y á la par se recomendaba mucho la imprenta El Fénix, donde fueron impresas. Aplaudimos ese modo de anunciar, que redonda en beneficio de todos.

A las cuatro díó fin tan magna fiesta, de la cual todos quedaron contentos.

Habiéndonos enfermado el redactor encargado de ir á un gran baile verificado el domingo en Guanabacoa, nos vemos precisados á no dar la relación de él, como desahucamos.

SECCION POETICA.

A los mosquitos de mi cuarto.

¡Salve! Oh turbe de Lutzel!
Que chándolo todo á guisa,
Mi cuarto juegue hotel,
Y entras de rondón en el
Como Podro por su casa.

¡Salve! Banditas civiles,
Que en confusión y algaraza
Mi cuarto asaltan por miles,
Y usando caricias viles
Venís á besar mi cara.

¡Salve! Y dejad esos usos,
Que roban vuestra grey;
Ya que sois tan intrusos,
No cometáis mas abusos
Que os va á castigar la Ley.

No me tratéis, se brivones,
Cual vuestros ferros trata
A torcer mis intenciones

Para venir adalones
Con cantos y serenatas.

Sé que nace el desvirviro
De vuestro amor hácia el arte,
Pero también se desvira.....
Que hagais el favor de iros
Con la música á otra parte.

N. Casas.

Madrigal

Píof una abeja abevida
Los labios de Lola bella,
Y ¡ay de mí clamaba ella,
¡Quién me curará esos besos?
Su amante Luis á sus quejas
Acude: Lola lo mira,
Baja los ojos, suspira
Y bendice las abejas.

José Socorro de Leon.

NOTICIAS Y VARIEDADES.

El gran baile á beneficio del Siboney B. B. C., se verificará en la noche del sábado 17 en la espaciosa glorieta de Marianno, quedará lucida dada las simpatías conque cuenta dicho club y esperamos que todos los Baseballeros no dejarán de asistir á tan grata fiesta; tocará la primera de Valenzuela y habrá un tren de regreso á las 3 de la madrugada.

Say Pancho, I'll see you there.

El club Yale ha ganado el Championship de Foot Ball en los Estados Unidos.

Los renombrados clubs Almadaras y Esperanza juegan el domingo en Guanabacoa.

Dada la fuerza de ambos contendientes el match quedará magnífico.

En los terrenos de Santos Suarez juegan también el domingo los segundos del FF y los primeros del Alarma.

A bordo de Ville de St. Nazaire llegó á nuestro puerto el domingo último el diputado cubano D. Bernardo Portuondo. El Base-Ball le envía su humilde saludo.

El Metropolitan Base Ball Club de New-York ha hecho arreglo para tomar el Manhattan Polo Grounds la próxima temporada, lo es muy esencial para ser admitido en la Liga y piensan enviar sus delegados á la Junta de la Liga en Chicago.

Se embarcó el día 10 para Europa el conocido tico Geo. T. Blosson para jugar contra M. Vignaux por el Championship del mundo.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio de fango artificial que en lugar correspondiente vé la luz en este número.

Redido es de todo el mundo lo bien que trabaja el prototipo D. Francisco Ibañez, hermano de Luis, y lo que es para el cumplimiento de los encargos que se le hacen.

La segunda partida de ajedrés que jugaban los clubs Union y Matamoros ha sido declarada tabla.

Eso se llama ser iguales contendientes. Bien por ambos clubs!

El domingo 15 se inaugurará el Ateneo del Comercio.

Allá irán todas las bellas habaneras.

En nuestra revista del desafío de FF y Esperanza, publicada en el número pasado, omitimos involuntariamente citar dos buenas ojidas al aire por Jongh. Cuenta.

Piensa publicarse en Matanzas un nuevo periódico que se denominará 'El Mosquito'.

Pronto se empezará á publicar en Cienfuegos La Lealtad. Larga vida.

Sabemos que el primer ten del club FF vá á jugar para el Champion.

Bien por el FF.

¡Porqué no entra Esperanza en la 1ª Liga.

En el hipódromo del club Almadaras darán los Eres. Drockrill y Leon dos grandes carreras de caballos. En todas clases, los días viernes 16 y domingo 18 del corriente.

Allá los sportmen.

El día 6 Lowell y Deblor (pedestros) principiaron su Touring sin buena ganancia en el Me C de Chicago.

Paddy Ryan, John L. Sullivan (pugilistas) y sus padrinos se reunieron el día 5 á depositar cada uno \$1,000, se acordó que la peña tendría lugar á 100 millas de New-Orleans el día 7 de Febrero de 1892.

Holden y White, los dos pugilistas se hallan en la cárcel de Ashabaia County, Cleveland donde pasarán dos ó tres meses; sus numerosos amigos piensan reunir un número para que puedan pagar sus multas.

Recomendamos á los clubs de Base-Ball la sustreria de Lino Martínez, Calzada de la Reina número 41. Bueno y barato.

BATAJOS.

Qué batajos!!!—Ha sido tan fuerte el que los latrones le pagaron el bail de un amigo nuestro, que aun no se ha tenido noticia de donde fué á dar el fy.

Los latrones eran dos, ¡Buena!
Eran las once del día, ¡Muy bueno!
Iban en coche, ¡Bonísimo!

Ya se roba un bail con la misma facilidad que una cartera; y van dos para apuñalar matanzamente; y roban á las doce del día; y toman café y.....
¡Ay, qué tiempos, Sr. D. Simón!!!

En una fotografía.—Dessa V. retrataros?

—Si, señor, é eso he venido.
—Como quiere V. el retrato?, ¿es medio cuerpo?
—No, señor, lo quiero de cuerpo presente.

De C. I.—La costumbre hace ley, pero la ley no hace costumbre.

Buen trastorno!—Mujer, decia un ventero á la suya, ya está la recogida familia, ahora cuega el burro, échale un pienso á la escopeta, acuesta el candil y mátemonos.

Menosvidas.—Compa, ¿por qué me hebo tanto aguardiente, ah?
—Yo..... por vicio compa; ¿y qué por qué?

—Hombre, voy á decirle. Cuando el señalado me pide agua, le doy aguardiente para que no se calje con la saya; y cuando me pide aguardiente le doy.....

—Agua.
—No, compa, aguardiente, porque no siempre he de irle á la cama.

Una vez.—(Que vicio es esto?)
—Otro.—(¿cómo es el vicio, tango?)

En el teatro.—Un actor muy malo:
—Al campo D. Nido, voy.....
Uno de la cometa interrumpele:
—Si, amigo, váyase al campo á comprar bombas; que para esto no sirve.

Gracias.—El simpático á Sanchoga no llama fue en su número; del 3 del corriente.

En el baile de baile.
—¿Qué es eso, ah?

Diálogo.—Chico ¿que significa eso de catefo?
—Nada, hombre, esa es una frase inventada por el cajista y admitida por el corrector; en el original decia catef.

—¿Quién lo hubiera adivinado! Dime ¿y dónde?
—También está mal, debe decir track.

—Y.....
—Oh no me preguntes más ¿tá no tiones sentido común?

¿A qué se hace esto?—Vamos con bastante disgusto en algunas reuniones como los jóvenes forman grupos completamente aparte de las bellas, no acercándose sino en los momentos en que la música comienza á tocar las danzas, vals etc. etc.

Mucho nos sorprende y disgusta cuando oprimos oírlos, pues se trata de jóvenes que gozan de gran fama de ilustración y bellas cualidades; de jóvenes, por sus conocimientos y por toda especie de sostenes una amana conversación con cualquiera señorita, sin necesidad de recurrir á las gastadas frases: «Amo á V. mas que á mi vida!» «Hace mucho calor, ¿que noche tan bella» etc.

No todo ha de ser bonito y amor cabalístico, sobran temas para hablar á una señorita.

Esperamos pues, se aplique un pronto y eficaz remedio al mal.

Question billettera!—Al paso que marchan las cosas, dentro de poco tiempo será obligatorio el jugar á la lotería.

Hay tenemos BILLETTERAZOS que nos vaniguen dia y tres cadenas preguntándonos un seiscientos, y no cesan de gritar y prolegrar hasta que se les compran tomándoles un pedacito.

Tenemos hoy tambien BILLETTERITOS que se lo prenden de los faldores de la levita al mas pintado y no sueltan si no se les compra algo ó se les arrima un co-co.....tazo.

[Progression!!]

Vaya un cafet!—El emperador Caligula gustó, en una cena, la modesta comida de un pobre. Al emperador Nerón le costó un plato, la chirigota de un pobre.

¿Por qué nos gastamos más que \$1.50 y quedamos más satisfechos.

¿Qué sabrán con las cajitas premiadas!!

A. D. Quéis Corresponda.—Se le replica encarecidamente haga componer la cueda de la calle de Escobar comprendida entre las de Lagunas y S. Lázaro, pues se acerca el día de la procesion y aquello está in-tran-si-table.

Cualquiera se mata allí ó por lo menos se rompe la K. B. a.

Subscritores á este semanario.

- Srta. Amalia Parraga.
- Dolores Garcia.
- Amalia Armengol.
- Aurora Torres.
- Antonia Martínez Ibor.
- Sr. Francisco Coca.
- Julian Silveira.
- Luis Sornellan.
- Guillermo Planas.
- Nemesio Guilló.

BASE-BALL.
PERIÓDICO SEMANAL.

CONDICIONES.

Este periódico se publicará todos los domingos.

Costará la suscripcion en la Habana, Regla y Guanabacoa 50 cts. al mes.—En el interior de la Isla, 75 cts. adelantados.

El número suelto costará 15 cts.

Los señores que quieran suscribirse pueden mandar sus nombres y domicilios á la administracion, calle del Emperado número 10.

ADVERTENCIAS.

No se admiten suscripciones para el Extranjero por menos de un trimestre pagadero adelantado.

Solo el Administrador con su firma cobrará el precio de la suscripcion y anuncios.

La correspondencia del periódico podrá dirigirse á esta Administracion ó al apartado de correo número 421.

Los suscritores que no reciban el periódico, se servirá ponerlo en conocimiento del Administrador

para que pueda corregir esa falta. Se admiten anuncios de todos clases, á precios muy módicos.

El Administrador.

ANUNCIOS.

CURACION UNIVERSAL

CIRREA DEL
Cuma ó shaga, tos, catarro y falta de respiracion, sea por de las cigarras astmáticas del

DR. HENRY.
SU APROBACION ES UNIVERSAL

De venta Tumbete Rey 41 Obrajón 35 y al por menor en todas las boticas acreditadas á 50 cts. billete caja.

AVISO.

Con el título de *Una semana en la Habana* ha, visto la luz unos artículos humorísticos, originales de O. C. folletista de *El Triunfo*. Se reconocen á las personas que tengan ojos ó no requieran distraccion. Se vendan en los puntos siguientes.—Librería de «Cuma», Muralla 61; «Propaganda Literaria», O'Reilly 54; «El Lápiz de Cuba», San Rafael 14; «La Principal», Plaza del Vapero y en las redacciones de *El Triunfo*, y *Almendra* y *BASE BALL*, á 50 centavos billetes el ejemplar.

INGLES.

GONZALO S. HERNANDEZ.

Profesor recibido en los Estados Unidos, donde estuvo al frente de un colegio y con once años de practica, se ofrece para dar clases de dicho idioma por un sistema nuevo

que podrá enseñar en el idioma español con toda perfeccion. Los que sólo deseen hablarlo, lo obtendrán en corto tiempo. Tambien se ofrece á los señores padres de familia para las clases de instruccion primaria.

Las clases serán á domicilio ó en su morada, Empedrado 43.

Recibe órdenes en las calles de San Rafael núm. 11, Campanario núm. 185, y en esta redaccion, de 2 á 4 de la tarde.

Fuegos artificiales.

El acreditado pirotecnico Francisco Ibañez, tan conocido en esta Isla, se hace cargo de toda clase de trabajos concernientes á su arte, tanto para esta capital como para las demás poblaciones de este Reino, á los más módicos precios.

ESTRELLA NUMERO 36.

LA PROPAGANDA LITERARIA.

64 O'BELLY 64.

Recibe constantemente:
Obras selectas, magníficas encuademaciones propias para regalos.
Libros de las principales escritoras europeas.
Publicaciones en obsequio de la mujer.
Novelas, prestas, historias, &c.
Esta casa tiene siempre á disposicion del publico:
Cromos y oleografías preciosas y variadas.
Albumes para postales y para cromos.
Papel y efectos de escritorio.
Brevetarios y semanos santos.
Estampas religiosas.
Hojas de construccion.
Pirguinas.
Flores de Hispano-Americana.
Y otra multitud de efectos de utilidad y recreo para el bello sexo.

68 CALY RUE. 64.—HABANA.
Imp. Mercantil, Empedrado 10, Habana.